
El Ayuntamiento de Poza 
Rica ha lanzado el programa 
municipal de bienestar 
social "Menstruación 
Digna", con su primera 

implementación en la 
Telesecundaria Margarita 
Guerrero de Gibb. 

Este programa se 
enfoca en proporcionar 

paquetes de insumos 
de higiene menstrual a 
adolescentes de planteles 
educativos de nivel 
secundaria, con la meta 

de impactar directamente 
a 1,031 jóvenes en las 
14 telesecundarias y 29 
secundarias públicas del 
municipio. P.3A
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Xalapa otra vez bajo  
el agua P.1B

José Luis Lima Franco 
continuará al frente de 

SEFIPLAN P.2A

La Reforma al Poder Judicial 
no afectará los derechos 

laborales: Claudia Sheinbaum 
P.6B

Bombardeo de Israel contra 
edificio en Líbano deja al 

menos 19 muertos  
P.4B

Con la develación de una 
placa conmemorativa se 
llevó a cabo la celebración 
de los 100 años de la Cámara 
Nacional de Comercio, la 
cual fue fundada el día 23 de 
junio de 1924 y reconocida 
oficialmente por la 
Secretaría de Industria, 
Comercio y Trabajo el 29 
de octubre de 1924, en las 

oficinas de la CANACO en 
Papantla se llevó a cabo esta 
actividad en presencia de 
los socios de este organismo, 
además de contar con 
la presencia del alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
quien está trabajando de 
manera directa con los 
comerciantes establecidos. 
P.8B

El próximo domingo 30 de 
junio a las 18:00 horas se 
llevará a cabo la Marcha 
del Orgullo LGBTTIQ+  
en la ciudad de Poza Rica. 
El evento, coordinado por 
el colectivo Morganas 
Pride Poza Rica, iniciará 
en la rotonda del  
sector Parcela 14, donde 

se realizó la primera  
marcha de este tipo en la 
ciudad.

Todos los miembros de 
la comunidad LGBTTIQ+ 
están invitados a participar, 
así como la ciudadanía en 
general que desee sumarse 
a la lucha por la igualdad de 
derechos humanos. P.3A

Develan 
placa de los 
100 años de 
la CANACO 

Alistan marcha 
del orgullo 
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P.1NR

El Sistema Municipal DIF de Poza Rica lanza una convocatoria para otorgar lentes graduados a niñas, niños 
y adolescentes de 6 a 15 años, con el objetivo de mejorar su salud visual y rendimiento académico durante 
el regreso a clases. P.3A

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz     

DIF abre 
convocatoria 

de lentes 
para el 

regreso a 
clases

 Sanitaria
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Anunció la Gobernadora electa Roció Nahle 

Pedro Miguel Rosaldo García será Subsecretario de Egresos 

José Luis Lima 
Franco continuará al 
frente de SEFIPLAN

Instalarán tableros LED en 
puntos estratégicos de la ciudad 

REDACCIÒN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

José Luis Lima Franco 
repetirá como 
Secretario de Finanzas 

y Planeación del Estado por 
su impecable desempeño 
y será acompañado 
en la Subsecretaría de 
Egresos por Pedro Miguel 
Rosaldo García, anunció 
la gobernadora electa de 
Veracruz, Rocío Nahle.

Ambos con grado de 
doctorado, experiencia y 
egresados de instituciones 
i n t e r n a c i o n a l e s , 
acompañarán en la 
administración de las 
finanzas públicas a la 
primera mujer gobernadora 
del estado. 

José Luis Lima Franco, 
nació en la ciudad de Poza 
Rica, es egresado de la 
Licenciatura en Economía 
por la Universidad 
Veracruzana, campus Xalapa 
y maestro en Finanzas por 
la Universidad Nacional 
Autónoma de México 
(UNAM) con especialidad 
en Economía Monetaria y 
Financiera.

En 2023, obtuvo el grado 
de Doctor en Ciencias 
Económicas y Empresariales 
por la Universidad de Xalapa 
y como parte de su formación 
académica sobresale una 
estancia de investigación de 
maestría en la Universidad 
Friedrich Alexander de 
Núremberg, Alemania. 

Actualmente es miembro 
del Colegio Nacional de 
Economistas y desde hace 
15 años se desempeña como 
servidor público a nivel 
estatal y federal. 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz    

A partir de este lunes, la 
ciudad de Poza Rica 
iniciará la instalación 

de señalética y tableros 
electrónicos LED en puntos 
estratégicos de la ciudad, 
con el objetivo de mejorar la 
seguridad vial y la fluidez del 
tráfico.

Héctor Ángel Martínez 
Probo, director comisionado 
de Tránsito y Vialidad, 
destacó la importancia de la 
señalética en la prevención 
de accidentes de tránsito. 
Argumentó que representan 
un medio a través del cual 
se informa a la ciudadanía 
sobre el comportamiento 
que deben tener durante su 
desplazamiento por las vías, 
por ende, ayudan a prevenir 
accidentes de tránsito.

Se instalarán un total 
de 11 tableros electrónicos 
LED en diversos puntos de 
la ciudad. La Avenida 20 
de Noviembre con calle 10 

 Asimismo, ha sido 
auditor y asesor en temas 
financieros y presupuestales 
en la iniciativa privada y 
colaborado con prestigiosos 
despachos de consultoría 
en temas de financiamiento 
público amén de participar 
en publicaciones como “El 
Financiamiento otorgado al 
Sector Privado” y “El Papel 
de las Cajas de Ahorro en 
México y Alemania.”

En tanto, Pedro Miguel 
Rosaldo García, próximo 

Subsecretario de Egresos 
de Sefiplan, es Licenciado 
en Derecho por la 
Universidad Tecnológica 
de Xalapa y Licenciado 
en Mercadotecnia en el 
Instituto Tecnológico y 
de Estudios Superiores 
Monterrey (ITESM) campus 
Querétaro además de 
Master en Finanzas por la 
Universidad Autónoma de 
Barcelona.

Cuenta con una 
especialidad en Dirección 

Financiera por University of 
Chicago y otra más en AD-2 
IPADE Business School así 
como con diferentes cursos 
y diplomados adscritos a la 
SFP sobre temas geopolíticos 
y presupuestarios. 

Es Doctor en 
Administración Pública 
en el Instituto Nacional 
de Administración 
Pública (INAP)y en su 
haber académico resaltan 
intercambios con la 
Northwestern University, 

la Pontificia Universidad 
Católica de Chile y con la 
Escuela Internacional de 
Cine y Televisión de Cuba.

Funge actualmente 
como director general de 
investigación, desarrollo 
tecnológico y formación de 
recursos humanos y titular 
de los fondos presididos 
por la Secretaría de Energía 
(SENER) y a nivel estatal se 
desempeñó como Delegado 
de Secretaría de Gobierno en 
el sur de Veracruz.

contará con dos tableros, 
mientras que el Boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines 
esquina con Avenida 20 de 
Noviembre tendrá cuatro 
tableros.

Además, el Boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines 
esquina con Avenida Juárez 
contará con dos señaléticas, 
y la Avenida Heriberto 
Jara Vincent esquina con 
calle 8 oriente tendrá 
dos tableros electrónicos 
más. Finalmente, el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
también contará con un 
tablero electrónico.

Esta iniciativa forma 
parte de los esfuerzos del 
gobierno municipal por 
mejorar la infraestructura 
vial y garantizar la seguridad 
de los ciudadanos. La 
instalación de señalética 
LED no solo aumentará la 
visibilidad y legibilidad de 
las señales, sino que también 
contribuirá a la eficiencia 
energética y la sostenibilidad 
de la ciudad.



Llevan pláticas e insumos de higiene menstrual a la Telesecundaria Margarita Guerrero Gibb.
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Abre el DIF Municipal 
convocatoria de lentes 
para el regreso a clases

Implementan programa 
“Menstruación Digna” en Poza Rica

Alistan en PR marcha del orgullo este domingo 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
DIF de Poza Rica lanza 
una convocatoria para 

otorgar lentes graduados a 
niñas, niños y adolescentes 
de 6 a 15 años, con el objetivo 
de mejorar su salud visual 
y rendimiento académico 
durante el regreso a clases.

Para participar, los 
interesados deberán cumplir 
con los siguientes requisitos: 
CURP, comprobante de 
domicilio, INE de la madre, 
padre o tutor, y boleta de 
calificaciones. La recepción 
de documentos se llevará a 
cabo del 26 de junio al 10 de 
julio en las instalaciones del 
DIF Poza Rica.

Diana Patricia Remes 
Oropeza, presidenta del 
Sistema Municipal DIF, 
destacó la importancia 
de esta iniciativa. "Ver 
bien es fundamental para 
aprovechar al máximo las 
horas de clase y el proceso de 
aprendizaje. Por eso, desde 
el DIF, hemos emprendido 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

El próximo domingo 
30 de junio a las 18:00 
horas se llevará a cabo 

la Marcha del Orgullo 
LGBTTIQ+ en la ciudad 
de Poza Rica. El evento, 
coordinado por el colectivo 
Morganas Pride Poza Rica, 
iniciará en la rotonda del 
sector Parcela 14, donde se 
realizó la primera marcha de 
este tipo en la ciudad.

Todos los miembros de 

REDACCIÒN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

El Ayuntamiento 
de Poza Rica ha 
lanzado el programa 

municipal de bienestar 
social "Menstruación 
Digna", con su primera 
implementación en la 
Telesecundaria Margarita 
Guerrero de Gibb. 

Este programa se enfoca 
en proporcionar paquetes 
de insumos de higiene 
menstrual a adolescentes de 
planteles educativos de nivel 
secundaria, con la meta 
de impactar directamente 
a 1,031 jóvenes en las 
14 telesecundarias y 29 
secundarias públicas del 
municipio.

La entrega de 

campañas para mejorar 
la salud visual de niñas, 
niños, adolescentes, adultos 
mayores y personas con 
discapacidad".

Los interesados podrán 
solicitar mayores informes 
de lunes a viernes, de 8:00 a 
15:00 horas, al teléfono 782 

823 8255. Además, pueden 
acudir directamente a la 
Oficina del DIF de Poza Rica, 
ubicada en Avenida Benito 
Juárez S/N, Colonia Tajín.

Esta convocatoria forma 
parte de los esfuerzos del 
Sistema Municipal DIF 
por garantizar el acceso a 

la salud visual y promover 
el bienestar integral de la 
población. Autoridades 
y ciudadanía se unen 
para brindar a las niñas, 
niños y adolescentes las 
herramientas necesarias para 
un regreso a clases exitoso y 
lleno de oportunidades.

productos forma parte 
de la primera etapa del 
programa "Menstruación 
Digna", posteriormente se 
implementará la segunda 
que incluye talleres de 
educación menstrual, 
promoviendo la salud y el 
bienestar de las jóvenes. 
El objetivo es garantizar 
el acceso a productos 
de higiene menstrual, 
fomentar la educación 
sobre la menstruación 
y eliminar barreras que 
limitan el desarrollo y las 
oportunidades de niñas y 
adolescentes.

Esta iniciativa fue 
desarrollada a través del 
Programa de Agenda Joven, 
a cargo de la Dirección de 
Juventud y la Dirección 
de Desarrollo Social, 

en coordinación con 
las Regidurías Segunda, 
Tercera y Novena, así como 
la Secretaría Ejecutiva del 
SIPINNA Municipal y el 
Instituto Municipal de las 
Mujeres.

En su primera etapa, se ha 
centrado en la distribución 
de insumos y educación 
menstrual. En las próximas 
fases, se implementarán 
charlas de concientización 
dirigidas a estudiantes, 
docentes, padres de familia 
y tutores, abordando la 
menstruación como un 
proceso natural y saludable, 
la importancia de romper 
tabúes y mitos, y la reación 
de un entorno escolar y 
familiar respetuoso y libre 
de discriminación durante 
el ciclo menstrual.

la comunidad LGBTTIQ+ 
están invitados a participar, 
así como la ciudadanía en 
general que desee sumarse 
a la lucha por la igualdad 
de derechos humanos. 
La marcha recorrerá la 
Avenida 20 de Noviembre 
y el Boulevard Adolfo Ruiz 
Cortines, hasta llegar a su 
punto final en la pérgola del 
Parque Juárez.

Esta manifestación se 
enmarca en el contexto 
del Mes del Orgullo, que 
se celebra cada año en 

junio para conmemorar 
los logros de la lucha por 
el reconocimiento de la 
diversidad sexual y de género, 
así como para recordar que la 
batalla por los derechos de la 
comunidad LGBTTIQ+ aún 
no ha terminado.

La representante 
del colectivo, Morgana, 
indicó que la Marcha del 
Orgullo en Poza Rica es un 
espacio de visibilización 
y reivindicación de los 
derechos de las personas 
LGBTTIQ+, donde se exige 

el respeto a la diversidad y la 
igualdad de oportunidades, 
independientemente de 
la orientación sexual o 
identidad de género.

El colectivo Morganas 
Pride Poza Rica hace un 
llamado a la participación 
masiva en este evento, que 
busca fortalecer la lucha 
por una sociedad más justa 
e inclusiva para todas las 
personas, sin discriminación 
ni violencia por motivos de 
identidad o expresión de 
género.
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Respalda DIF a 
sectores vulnerables

Es un complemento alimenticio para zonas rurales

Entrega Paty Ortiz despensas a adultos mayores de Zapotalillo

Se trabaja de manera coordinada con el Instituto Veracruzano de la Mujer

Realizan taller de higiene menstrual 
ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El Instituto Municipal 
de la Mujer lleva 
a cabo el taller de 

sensibilización para la 
higiene menstrual en 
telebachilleratos de 
comunidades, esto con la 
finalidad de sensibilizar a las 
jovencitas de lo importante 
que es cuidar su salud 
personal y con ello evitar 
enfermedades.

La regidora segunda, 
Mónica Claudio Casados, 
mencionó que el Instituto 
Municipal de la Mujer a cargo 
de Susana Rodríguez trabaja 
de manera coordinada con 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con el objetivo 
de respaldar al 
sector del adulto 

mayor y las familias de 
escasos recursos, el DIF 
municipal hizo entrega de 
despensas y complemento 
alimenticio a varias 
personas de la comunidad, 
Enrique Rodríguez Cano 
(Zapotalillo).

En sus recorridos con 
acciones de beneficencia a 
sectores vulnerables, de los 
que comprenden adultos 
mayores y las familias de 
escasos recursos, la titular 
de esta instancia municipal, 
Patricia Ortiz de Gómez, 
manifestó que, de acuerdo 
con un censo, acudieron 
a los domicilios para la 
entrega de manera personal.

Destacó que, una de 
las acciones principales 
de esta dependencia, es 
mantener bajo una sana 
alimentación a estas 
personas, por lo que además 
de las despensas, fueron 
entregados también una 
dotación de complemento 
alimenticio que los ayudará 
a mantenerse en mejores 

condiciones y saludables.
Dijo, ante las 

adversidades en las que se 
encuentran los diversos 
sectores, el DIF mantiene sus 
programas de apoyo a todos 
los sectores vulnerables, 
en los que se encuentran, 
mujeres embarazadas, 
personas con capacidades 

diferentes, el adulto mayor y 
los niños en edad escolar, así 
como de incluir a los niños 
del programa mil días de 
vida, entre otros.

Finalmente, Paty Ortiz 
de Gómez, agradeció el 
total apoyo del gobierno 
del estado, a través de la 
directora general del DIF 

estatal, ha considerado el 
envío de diversos programas 
y apoyos para los tihuatecos, 
de tal modo que todas las 
familias de Tihuatlán y sus 
comunidades, además de 
la zona conurbada, reciban 
este respaldo de manera 
contundente y totalmente 
gratuito.

el Instituto Veracruzano 
de la Mujer, mediante 
recorridos en comunidades, 
donde directores de los 
planteles medio superior 
han contribuido para que 
las alumnas sean orientadas 
sobre el tema que antes no se 
trataba.

Para esto han visitado los 
TEBA de Zacate Colorado y 
Nuevo Progreso, kilómetros, 
donde a la vez se registró una 
buena participación como 
ocurrió con maestras de la 
secundaria Cuauhtémoc 
de cabecera municipal, 
actividad que se desarrolla a 
nivel estatal como parte de 
las acciones preventivas que 
emprende el sector salud.

En esta ocasión fue la 
maestra Gema García, quien 
impartió el taller en ambas 
comunidades y en donde 
las alumnas participaron 
con la elaboración de 
toallas sanitarias, de las 
cuales previo a una plática 
se explicó la importancia 
de este material para salud 
higiénica menstrual en las 
mujeres.

Agregan, la 
sensibilización de la higiene 
menstrual se realizará en 
cada uno de los planteles 
educativos del nivel medio 
superior y universidades de 
Tihuatlán, donde requieran 
de la plática y el taller de 
orientación, el cual es muy 
necesario a fin de fortalecer 
la cultura preventiva. 
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Tihuatlán 5

Jóvenes factor de 
riesgo en las adicciones

a

Se trabaja con pláticas y orientación para evitar un aumento  

En la mayoría de las veces se le pide a la población 
no manipular los enjambres 

Recuperan abejas 
en Tihuatlán

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

En la comunidad Benito 
Juárez, Petróleos 
Mexicanos viene 

cumpliendo con los trabajos 
de rehabilitación en tres 
kilómetros de camino, lo 
que sin duda beneficiará a 
los habitantes y mejorara la 
infraestructura de esta zona 
rural de Tihuatlán.

El subagente municipal, 
Bartolo González Pérez, 
destacó que después de 
mucho tiempo de gestión y 
diálogo con los responsables 
de PEMEX, finalmente ya 
se observa maquinaria y 
personal trabajando en la 
mejora del camino, el cual 
también les beneficia por 
el paso constante de sus 
unidades.

Refiere, que la población 
ya estaba desilusionada, 
pensando que nunca se 
concretaría la obra de 
un camino que es parte 
primordial de la comunidad 
de Benito Juárez, ya que es 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Personal de Protección 
Civil continúa 
trabajando en la 

recuperación de enjambres 
de abejas tanto en cabecera 
municipal y diversas 
comunidades de Tihuatlán, 
donde a la vez se le pide a la 
población no manipularlas 
con el fin de evitar ataques de 
este animal.

El director de PC, Ismael 
Callejas Guzmán, dijo que este 
día se atendió un domicilio 
de la calle Matamoros zona 
centro, donde se recuperó un 
enjambre, el cual se ubicaba 
en un árbol frondoso y a la vez 
fueron colocadas en un cajón 
de madera, lo que permitió 
retirarlas con facilidad.

Indicó, el reporte se  
aplicó por parte de vecinos, 
quienes mencionaron días 
antes dos abuelitos fueron 
picados por las abejas, las 
cuales andaban alborotadas, 
cuyos dueños del domicilio se 
percataron donde se ubicaban, 
de ahí el llamado de auxilio a 
Protección Civil.

Callejas Guzmán, expresó 
que las altas temperaturas 
continúan, aunque ya no 
elevadas, situación que origina 
la presencia de enjambres 
de abejas en la zona urbana y 
rural, tanto en solares baldíos, 
talleres, árboles, entre otras 
áreas, de las cuales han sido 
recuperadas.

Finalmente destacó que, 
el exhorto a la población 
cuando observa abejas a su 

la vía de acceso principal, 
la cual se encuentra en 
pésimas condiciones.

Sin embargo, finalmente 
en Petróleos Mexicanos 
observaron que el camino 
rehabilitado, sin duda que 
también les beneficia el 

traslado del personal y las 
unidades con material de sus 
pozos y otras instalaciones, 
de ahí la decisión de trabajar 
en la mejora de esta zona.

Concluye que, se 
continuara gestionando 
otras obras que de 

alguna forma encamine 
a Benito Juárez  
hacia el avance en la 
infraestructura, a la vez el 
aumento de la plusvalía 
de los terrenos de muchas 
gentes, las cuales hoy en día 
observa el cambio.

alrededor es importante 
solicitar el apoyo con el fin de 
evitar algún problema mayor 
de ataque debido a la falta de 

capacidad para atender este 
animal, el cual en parvada 
puede ocasionar daños en la 
salud.
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Totalco: 
radiografía 

Aquel Colosio 
en Netflix

Totalco
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La insoslayable brevedad
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De primera mano

El gobierno de Veracruz, 
anunció que, por 
decisión del gobernador, 

Cuitláhuac García, el grupo 
policíaco Fuerza Civil, 
desaparece “para establecer 
un mando único operativo 
desde la Subsecretaría de 
Operaciones de la Secretaría 
de Seguridad Pública”.

Precisamos que, tal 

De Colosio se han escrito 
tantos libros, algunos 
muy disparatados, 

otros con más eficiencia, que 
su muerte no va a quedar en el 
olvido. No solamente cuando 
cumple años el magnicidio, 
sino porque ahora le quieren 
dar el indulto al criminal y 
un hijo de él, Luis Donaldo 
junior, está en la política y 

Luego de los terribles 
hechos ocurridos en 
Totalco, allá por la zona 

de Perote, donde está ubicada 
Granjas Carroll, que dejaron 
dos personas muertas por las 
balas disparadas por la Fuerza 
Civil de Veracruz, el gobierno 
de Veracruz encabezado 
por el gran Cuitláhuac 
García Jiménez no había 
dado su postura oficial al 
respecto (además del deslinde 
inmediato que hizo SSP, al 
decir que sus elementos sólo 
se habían defendido)…, hasta 
la noche del domingo.

Resulta que la respuesta 
oficial del extraordinario 
gobernador de Veracruz 
fue disolver un cuerpo de 
seguridad que fue concebido 
como de élite, ante una ola de 
violencia que literalmente se 
tragaba a Veracruz hace unos 
14 años.

Los excesos de los cuerpos 
policiales no son nuevos, 
prácticamente existen desde 
que el mundo es mundo y no 

*El Waterloo de Cuitláhuac
*Disuelve la Fuerza Civil

Primero los pobres, siempre y cuando no se metan con los ricos

ocurrencia (si la desintegran 
es porque no servía y si 
no funcionaba ¿por qué la 

mantuvieron vigente cinco 
años y medio?), se derivó por 
la represión que un batallón 

ejerció contra campesinos de 
Totalco, lo cual ha costado la 
vida de tres civiles.

Justamente, este 
lamentable hecho, retrata de 
cuerpo entero el sexenio del 
Cui, veamos.

Nunca se hizo política, 
únicamente reaccionaban 
por reflejo: ¿por qué no 
dialogaron con los habitantes 
que reclaman por la 
contaminación que provocan 
las granjas porcícolas Carroll? 
Tampoco lo hicieron con 
los colectivos de búsqueda y 
otros sectores sociales.

Todo indica, que alguien o 
algunos, del gobierno estatal, 
decidieron proteger los 
intereses de los empresarios 
granjeros, por encima de 
la legítima protesta de los 
pobladores, no hay otra forma 
de explicar tal despliegue de 

fuerza para desalojar a los 
manifestantes.

La administración 
que termina, es la muestra 
palpable del fracaso de la 
estrategia del ‘90% de lealtad 
por 10% de eficiencia’, los 
improvisados, más allá de 
los quebrantos económicos, 
pueden provocar, por 
comisión u omisión, la 
pérdida de vidas humanas.

Lo único que nos 
queda, es esperar que 
el próximo gobierno de 
Rocío Nahle, revierta la 
profunda devaluación de 
la administración pública 
en la entidad, es urgente y 
necesario.

Esta es opinión personal 
del columnista

muchos le ven fuerza para 
que dentro de seis años 
venga con la gente de Dante 
a buscar la presidencia, si es 
que a Dante no se le mueve 
su corazoncito y vuelve a 

sólo aquí, en todo el planeta; 
y en ese sentido todos los 
gobiernos responsables 
asumen sus responsabilidades 
y actúan en consecuencia, 
castigando a quien haya 
cometido los excesos.

En Veracruz así había 
sucedido.

Basta recordar que el 
mismo director operativo de 
la Fuerza Civil en tiempos 
de Arturo Bermúdez estuvo 
encarcelado y la corporación 
continuó operando.

Resulta increíble, por 
decir lo menos, que ante la 
incapacidad de poner orden 
en su casa, de poner a la fiscal 
general a dar explicaciones 
de cara a los medios, de salir 
a dar la cara el secretario 
de Seguridad Cuauhtémoc 
Zúñiga Bonilla, de salir el 
mismo Cuitláhuac García, 
lo hacen todo por medio 
de boletines, de manera 

negociar con Morena y la 4T, 
aunque él lo niegue. Netflix 
estrenó un nuevo film del 
crimen que sacudió a México 
en 1994, el de Luis Donaldo 
Colosio, titulado: ‘Colosio, el 

subrepticia, con la esperanza 
de que nadie lo vea.

Hoy, después de 14 años 
de existencia, el brillante 
mandatario veracruzano se 
da cuenta que este cuerpo 
policiaco no sirve, y lo hace 
luego de los excesos en un 
operativo, que ciertamente 
se les salió de control, ante la 
falta de respuestas coherentes 
y medianamente inteligentes.

Si la Fuerza Civil 
efectivamente no sirve, si 
es una corporación que está 
podrida, pues nada más hay 
que hacer, pero… porqué 
darse cuenta de esto al final 
de su sexenio, luego de un 
operativo fallido, donde hay 
responsables. Es pregunta.

A diferencia del 
nivel federal, en el que el 
anuncio de que la Guardia 
Nacional va porque va, 
al mando de la Sedena 
(tema que abordaremos 

asesinato’. Actuada por José 
María Yazpik y la gran Kate 
del Castillo, nos lleva a una 
nueva versión, ya sospechada 
de entonces, de que fue 
un crimen de Estado. Con 

posteriormente), lo hizo la 
virtual presidenta electa 
Claudia Sheinbaum, en 
la aldea, el anuncio no lo 
hizo Rocío Nahle, sino la 
Secretaría de Gobierno 
del inútil (AMLO dixit) de 
Cuitláhuac García .

¿La familia está de 
acuerdo?

Por vía de mientras, 
Cuauhtémoc Zúñiga había 
entrado en capilla, hasta la 
tarde de ayer, en que presentó 
su renuncia y su jefe el 
gobernador no se la aceptó.

Debo reconocer que es 
una de las pocas inteligentes 
que hizo Cuitláhuac en 
su sexenio, pues aceptar la 
renuncia significa que su 
responsabilidad sea eludida. 
Alguien deberá pagar por los 
asesinatos. Lo dicho, Zúñiga 
Bonilla, está en capilla…

*****
El senador electo de 

nuevos temas y la aparición 
de personajes, entre ellos 
Fernando Gutiérrez Barrios, 
José Córdoba Montoya y José 
Francisco Ruiz Massieu, en 
el tiempo que también fue 
asesinado. Al comenzar a 
verla, parecería que es más 
de lo mismo. El tirador y 
criminal solitario, confeso y 
que está a punto de salir de la 
cárcel al purgar su condena 
de 45 años, la cinta te lleva a 
nuevos derroteros, la conjura, 
los varios Aburtos y los 
personajes que aparecieron 
en aquellos años turbulentos 
de 1994, cuando el país 
cambió, para bien o para mal, 
y donde a Colosio aun no lo 
dejan descansar en paz. Es 
algo similar a la muerte de 

primera minoría por 
Veracruz, Miguel Ángel 
Yunes Márquez, fue llamado 
a declarar a la Fiscalía 
General del Estado por su 
probable responsabilidad 
en la comisión de hechos 
probablemente constitutivos 
de delito y esto pasó por el 
jalonzón de orejas que le 
hizo Rocío Nahle a la fiscal 
general Verónica Hernández 
Giadáns.

Aunque quien 
verdaderamente debería 
estar preocupada es la 
fiscal de Investigaciones 
Ministeriales, la expriista 
Maricela Aguilera Landeta, 
pues ella es la responsable de 
integrar las “investigaciones 
especiales” –entre ellas la de 
Yunes Márquez-, aunque ese 
es otro tema.

De vuelta al asunto 
del senador electo, éste  
presentó un justificante 
médico pata no presentarse 
ante la autoridad que lo 
requirió, sin embargo fue 
publicada en redes sociales 
una fotografía de Yunes 
Márquez con un grupo de 
personas, supuestamente 
en la inauguración de una 
cancha de paddel en Boca 
del Río, en fecha que sería 
posterior a la presentación 
del justificante médico con 
el que Yunes Márquez evadió 
la cita judicial, en la que no 

JFK, otra conjura, cuando 
muchos de esos testigos 
fueron asesinados por la 
misma mano que meció esa 
cuna. Aquí ocurre igual, al 
final, para guardar el silencio 
había que matar al mensajero 
y a los investigadores que 
cubrieron y llegaron a otra 
gran verdad, que permaneció 
oculta porque, cuando son 
crímenes de Estado, jamás se 
sabe y siempre se sospecha y 
oculta. Julio César, antes de 
ser asesinado, decía: “Muchos 
de ustedes hoy aquí lucharon 
contra mí, muchos de ustedes 
desearon mi muerte, muchos 
de ustedes tal vez aun la 
desean”.

Esta es opinión personal 
del columnista

se le ve lo que digamos mal o 
enfermo.

Los muertos que vos 
matáis, gozan de cabal salud…

De resultar cierta esa 
fotografía, la FGE tiene que 
actuar de inmediato y poner 
a su disposición todos los 
elementos jurídicos a su 
alcance para llevarlo ante la 
autoridad que lo reclama, a 
él o a quien sea. Y en su caso, 
actuar contra el médico que 
expidió dicho justificante.

*****
Una disculpa, por la 

ausencia involuntaria, 
cortesía de la CFE, que no 
ha logrado estabilizar el 
suministro eléctrico. Pero 
aquí estamos de vuelta.

*****
Este lunes por la mañana 

me enteré de su reciente 
partida. Un hombre como 
pocos, conocedor del ámbito 
empresarial xalapeño y 
veracruzano en su conjunto, 
como dicen los antiguos, de 
una sola pieza.

Ahora ya descansa y podrá 
tomarse ese café que le quedó 
pendiente con su compadre 
Pepe Morán.

Se extrañarán esas 
tardes de café en la oficina 
de Quirino. Hasta siempre 
querido Héctor Luis Galindo.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista
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Entrega Congreso Medalla al 
Mérito por la Defensa y Mejora 

del Medio Ambiente 2024
En Sesión Solemne, la LXVI Legislatura distingue a Horacio Zárate Acevedo por su trayectoria y acciones en pro de 

la preservación y el uso racional de los recursos naturales.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Por su incansable 
promoción de las 
energías limpias y la 

generación de proyectos ante 
el Cambio Climático, la LXVI 
Legislatura de Veracruz 
entregó a Horacio Zárate 
Acevedo, en Sesión Solemne, 
la Medalla al Mérito por la 
Defensa y Mejora del Medio 
Ambiente 2024.

Al cumplir con todos los 
requisitos establecidos en la 
convocatoria, Horacio Zárate 
Acevedo fue propuesto 
mediante dictamen por la 
Comisión Permanente de 
Medio Ambiente, Recursos 
Naturales y Cambio 
Climático y elegido por el 
Pleno de este Congreso en 
sesión ordinaria el pasado 4 
de junio.

La Mesa Directiva, 
presidida por la diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez, designó a la 
legisladora Maribel Ramírez 
Topete y a los diputados 
Juan Javier Gómez Cazarín, 
Enrique Cambranis Torres, 
Rafael Gustavo Fararoni 
Magaña, Bingen Rementería 
Molina, Roberto Francisco 
San Román Solana y Juan 
Morales Almora para 
acompañar y conducir al 
gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez, a la presidenta  
del Tribunal Superior 
de Justicia y del Consejo 
de la Judicatura del 
Poder Judicial del estado, 
magistrada Lisbeth Aurelia 
Jiménez Aguirre, así como 
al galardonado, hacia el 
interior del Recinto Oficial 
de Sesiones del Palacio 
Legislativo.

Mensaje de la Presidenta 
del Congreso

Antes de la entrega de 
la Medalla y el Diploma al 
lado del y la titulares de los 
poderes Ejecutivo y Judicial 
del estado, la diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez dijo desde la 
tribuna que con esta acción 
el Congreso de Veracruz 
refrenda una vez más su 
compromiso con un tema de 
inaplazable atención, ya que 
“como generación presente, 

tenemos el inmenso reto 
de garantizar a quienes nos 
sucedan un mundo que no 
se aleje mucho de lo que hoy 
todavía podemos admirar y 
disfrutar”.

La legisladora se 
refirió a Horacio Zárate 
como un extraordinario 
conferenciante cuya 
experiencia le ha hecho 
ser merecedor de diversos 
premios. El que hoy se 
entrega, dijo, es muestra de 
profundo agradecimiento 
y elevado reconocimiento 
por su encomiable labor 
encaminada a la protección 
del medio ambiente. “Sus 
contribuciones no perderán 
vigencia y por siempre 
vivirán intocadas en la 
memoria de nuestro pueblo 
veracruzano”, afirmó.

Palabras del acreedor de 
la Medalla

Después de reflexionar 
acerca de los graves efectos 
del Cambio Climático, 
la contaminación, la 
pérdida de biodiversidad 
y la degradación de los 
ecosistemas, verificados 
en el presente y previsibles 
para el futuro, Horacio 
Zárate Acevedo hizo un 
llamado a toda la sociedad, 
las organizaciones políticas 
y empresariales, al gobierno 
y al sector académico, a 
actuar en unidad a favor de la 
preservación y el uso racional 
de los bienes naturales en la 
construcción de un futuro 
más verde y sostenible.

El promotor y gestor 
medioambiental se 
pronunció a favor de las 
plantas tratadoras de basura, 
la la electromovilidad en la 

modernización del transporte 
público, la reforestación, 
la imposición de severas y 
ejemplares multas contra los 
delitos medioambientales, 
la adopción de prácticas 
sostenibles y responsables en 
las empresas, el uso eficiente 
y consciente del agua, el 
reciclaje de los desechos, el 
cuidando y manteniendo 
los espacios verdes en las 
ciudades, el uso de paneles 
solares para autoconsumo 
y la movilidad sostenible, y 
contra la tala de árboles.

Por último, reafirmó 
su compromiso de seguir 
trabajando por la defensa  
del medio ambiente 
y contribuir en una 
donación de árboles para la 
reforestación en la entidad. 
Luego de recibir la Medalla 
y el Diploma, Horacio Zárate 
hizo un reconocimiento a 
los cuerpos de bomberos, 
a los brigadistas y a los  
trabajadores de limpia 
pública de los 212 municipios 
de Veracruz.

Mensaje del Gobernador 
del estado

En el uso de la palabra, 
el gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez, dijo  
que su administración ha 
trabajado para mantener 
protegidas más de cinco  
il 300 hectáreas con un 
manejo adecuado, así como 
restaurar y rescatar diversos 
espacios que impulsan la 
producción de más de  11 
millones de plantas para la 
reforestación del estado.

El mandatario estatal 
anunció la realización de dos 
campañas de reforestación 

masiva. En la primera, del 
22 al 28 de julio próximo,  
serán plantadas 614 mil 
plantas en 160 sitios; en la 
segunda, el domingo 29 de 
septiembre, 20 mil plantas 
quedarán sembradas en 10 
municipios: Jesús Carranza, 
Mecayapan, Minatitlán, 
Soteapan, Tatahuicapan, 
Pajapan, San Andrés Tuxtla, 
Catemaco, Úrsulo Galván y 
Las Choapas.

Posteriormente, el 
Ejecutivo del estado 
entregó reconocimientos 
a brigadistas de distintas 
dependencias estatales y 
federales, por su desempeño 
y entrega en la defensa de 
los bosques y en el combate 
a los incendios registrados 
recientemente en la entidad.

Asistieron a la Sesión 
Solemne legisladoras y 
legisladores estatales y 
federales, autoridades 
militares y navales, servidoras 
y servidores públicos de los 
tres poderes y de los distintos 
órdenes de gobierno, 
titulares de los organismos 
autónomos y representantes 
de organizaciones civiles.
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Avalan diputadas y diputados los dictámenes de la Comisión de Hacienda del Estado por los que se autoriza la 
donación de diversos bienes.  

Actualizar la Ley Orgánica del Municipio Libre para garantizar representación del partido  
que les postuló, plantea Anilú Ingram Vallines.

Autoriza Congreso al Poder 
Ejecutivo donar terrenos a 
favor del IMSS-Bienestar

Propone Diputada solución 
a falta definitiva de ediles

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz      

En sesión ordinaria, 
las diputadas y 
diputados de la LXVI 

Legislatura autorizaron al 
titular del Poder Ejecutivo 
del estado otorgar en 
comodato condicional 
39 bienes inmuebles de 
propiedad Estatal, ubicados 
en diversos municipios del 
territorio veracruzano, a 
favor del Organismo Público 
Descentralizado Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
para el Bienestar, IMSS-
Bienestar.

En el dictamen, 
presentado al Pleno por 
la Comisión Permanente 
de Hacienda del Estado, se 
establece que los inmuebles 
que se otorgan coexistirán 
por un período de 30 años, 
para sus conservaciones, 
mantenimientos y 
administraciones, con la 
finalidad de que todos los 
veracruzanos cuenten con 
seguridad social y asistencia; 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz      

Mediante una 
propuesta de 
reforma el párrafo 

segundo del artículo 25 y 
la adición de un párrafo 
segundo al Artículo 27 de la 
Ley Orgánica del Municipio 
Libre, la diputada Anilú 
Ingram Vallines ofreció 
una solución a los casos de 
falta definitiva de ediles 
propietarios y suplentes y 
evitar así que su partido 
quede sin representación en 
un ayuntamiento.

En la Sexta Sesión 
Ordinaria del Segundo 
Periodo Ordinario, la 

en el entendido de que, si se 
cambian sus destinos o usos, 
dichos bienes inmuebles se 
revertirán al patrimonio 
del Gobierno del Estado 
de Veracruz de Ignacio de 
la Llave, sin necesidad de 
declaración judicial alguna.

Asimismo, este Congreso 
autorizó al Ejecutivo estatal, 
por conducto de los titulares 
de la Secretaría de Finanzas y 
Planeación, Subsecretaría de 
Finanzas y Administración 
y de la Dirección General 
del Patrimonio del Estado, 
para la enajenación a 
título gratuito, a través de 
donación condicionada, 
el inmueble de propiedad 
estatal identificado como 
parcela número 18 Z-1 
P1/1, del ejido Rancho 
Nuevo o Rancho Nuevo 
Carrizal del municipio de 
Minatitlán, Veracruz, con 
el fin de ser destinado única 
y exclusivamente para la 
rehabilitación y ampliación 
del Centro de Atención 
Animal municipal.

También, esta Soberanía 

concedió anuencia al Poder 
Ejecutivo para enajenar 
tres fracciones de terreno, 
deducidas de los predios 
denominados La Mesa y 
La Mesa de Santiago del 
municipio de Jilotepec, 
Veracruz y que serán 
destinadas  para áreas 
lotificadas, a favor de las 
personas que justifiquen 
tener derecho, con el objeto 
de satisfacer las necesidades 
de vivienda de los sectores 
de población de menores 
ingresos, y a favor del 
Ayuntamiento de Jilotepec, 
para que sean destinadas a 
vialidad y áreas verdes.

Si el Ayuntamiento no 
destina las superficies donadas 
a su favor para la finalidad 
establecida o si al lote donado 
se le diera un destino distinto 
al indicado en el resolutivo 
anterior, la autorización de 
donación se entenderá por 
revocada y sin necesidad 
de declaración judicial la 
propiedad se revertirá al 
patrimonio del Gobierno del 
Estado de Veracruz.

legisladora refirió las 
previsiones ya existentes 
para suplir la falta de ediles 
por ausencia temporal o 
definitiva; sin embargo, 
también recordó casos en 
los que el Poder Legislativo 
y algunos gobiernos 
municipales han enfrentado 
circunstancias no previstas, 
que han sido resueltas 
conforme a los principios 
generales del Derecho, 
evidenciando la necesidad 
de establecer con claridad 
y precisión normas que 
definan las atribuciones de 
este Congreso al respecto.

Ante este tipo de casos 
previstos en los artículos 
24 y 25 de la referida Ley, 

Anilú Ingram propuso 
que, si debiere llamarse al 
suplente y faltare también 
éste, el Congreso del  
Estado o la Diputación 
Permanente designará, 
de entre los demás ediles, 
a quien deberá ejercer el 
cargo temporalmente o 
para concluir el período 
constitucional.

De ser necesario, y a 
efecto de que el partido 
político al que corresponde 
la posición edilicia no 
quede sin representación 
en el ayuntamiento, serán 
elegibles quienes hayan 
formado parte de la planilla 
registrada por ese partido 
en la elección municipal 

respectiva, siempre que 
continúen siendo militantes 
del mismo.

Así también, cuando un 
edil propietario no hubiere 
podido asumir el cargo por 
causas ajenas a su voluntad, 
comunicará esta situación al 
Congreso o a la Diputación 
Permanente y, una vez 
superada ésta, si así lo desea, 
informaría su decisión para 
que el Poder Legislativo 
proceda a la separación de 
quien, en su caso, lo haya 
suplido.

Esta iniciativa fue 
turnada para su estudio y, 
en su caso, dictaminación, a 
la Comisión Permanente de 
Gobernación.
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Inicia Festival del  
Pescador Tuxpan 2024

Xalapa otra vez bajo el agua 

Más de dos mil elementos de seguridad 
resguardarán el Carnaval de Veracruz

AGENCIAS  
Tuxpan, Veracruz 

Ayer dio inicio el Festival 
del Pescador en la Mata 
de Tampamachoco 

en el municipio de Tuxpan. 
Este emblemático evento no 
solo reúne a la comunidad 
entorno a la pesca, sino 
también estará desarrollando 
actividades deportivas, 
artísticas y culturales durante 
4 días de fiesta.

La festividad comenzó 
con el esperado recorrido 
del santo patrono por la 
laguna de Tampamachoco, 
marcando así el inicio de las 
celebraciones. Este evento 
religioso es seguido por una 
serie de actividades diseñadas 
para todos los gustos y edades.

Los asistentes pudieron 
disfrutar de presentaciones 
artísticas que incluyen música 
tradicional, danzas folclóricas 
y muestras de artesanías 
locales.

Dentro del festival hay 
muestras gastronomías, 
donde los sabores del mar se 
mezclarán con los ingredientes 
locales más frescos. Los 
puestos de comida ofrecieron 
platillos tradicionales que 
hacen honor a la rica herencia 
culinaria de la región.

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz

Dos mil 340 elementos 
encabezados por la 
Secretaría de Seguridad 

Pública (SSP), en coordinación 
con la Secretaría de Marina, 
Guardia Nacional y Policía 
Municipal participarán en el 
operativo de seguridad para 
resguardar el Carnaval de 
Veracruz,  del 26 de junio al 2 de 
julio.

Se instalarán filtros de 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz

En c h a r c a m i e n t o s 
en varias calles, 
anegamientos donde 

quedaron atrapados vehículos 
y reblandecimiento de cerros 
provocó la lluvia de la tarde 
de este miércoles en Xalapa. 

En la calle lateral a la 
plaza Museo un vehículo 
Volkswagen casi fue tapado 
por el agua. Igual otro en 
la calle 2 Poniente que 
desemboca en la avenida 
Ébano. 

En la carretera México- 
Xalapa a la altura de Banderilla 
y en la colonia Revolución se 
registraron encharcamientos. 

En la zona oeste, en la 
colonia Olán de Ayala se 
registró el deslave de un cerro. 

Hasta ahora la Dirección 
de Protección Civil municipal 
no ha dado a conocer el saldo 
de afectaciones.

Jueves 27 
Junio.2024

Año 21,  Número 8402 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

El Festival del Pescador 
en Tampamachoco como 
cada año prometió ser una 
experiencia inolvidable, 
donde la comunidad se une 
para celebrar sus raíces, 
compartir momentos de 
alegría y disfrutar de todo 
lo que este pintoresco lugar 
tiene para ofrecer.

En tanto las autoridades 
municipales, desplegarán un 
fuerte operativo de seguridad 
durante los cuatro días de 
festival, para garantizar 
la seguridad a todos los 
asistentes.

inspección en distintos 
puntos y de forma itinerante 
para garantizar un ambiente 
de seguridad, tranquilidad 
y paz a los asistentes de la 
región, turistas y participantes 
nacionales e internacionales 
que acudan que acudan al 
carnaval, informó la SSP. 

El Carnaval de Veracruz 
cumple 100 años y como parte 
del festejo habrá actividades 
en la macro plaza, además de 
los desfiles de Carnaval, sobre 
el Boulevard Ávila Camacho, 

donde participarán elementos 
de Tránsito del Estado y 
Transporte Público vigilando la 
periferia de las sedes del evento.

La SSP pone a disposición 
de la ciudadanía la línea de 
emergencias 911 para reportar 
cualquier incidente.
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El gran lío 
del pulpo

Había una vez un 
pulpo tímido y 
silencioso, que casi 

siempre andaba solitario 
porque, aunque quería tener 
muchos amigos, era un poco 
vergonzoso. Un día, el pulpo 
estaba tratando de atrapar 
una ostra muy escurridiza, y 
cuando quiso darse cuenta, 
se había hecho un enorme 
lío con sus tentáculos, y no 
podía moverse. Trató de 
librarse con todas sus fuerzas, 
pero fue imposible, así que 
tuvo que terminar pidiendo 
ayuda a los peces que 
pasaban, a pesar de la enorme 
vergüenza que le daba que 
le vieran hecho un nudo.

Muchos pasaron sin 
hacerle caso, excepto un 
pececillo muy gentil y 
simpático que se ofreció 
para ayudarle a deshacer 
todo aquel lío de tentáculos 
y ventosas. El pulpo se sintió 
aliviadísimo cuando se pudo 
soltar, pero era tan tímido 
que no se atrevió a quedarse 
hablando con el pececillo 
para ser su amigo, así que 
simplemente le dió las gracias 
y se alejó de allí rápidamente; 
y luego se pasó toda la noche 
pensando que había perdido 
una estupenda oportunidad 
de haberse hecho amigo de 
aquel pececillo tan amable.

Un par de días después 
estaba el pulpo descansando 

lanzó como un rayo, se plantó 
delante del gigantesco pez, 
y antes de que éste pudiera 
salir de su asombro, soltó el 
chorro de tinta más grande de 
su vida, agarró al pececillo, y 
corrió a esconderse entre las 
rocas. Todo pasó tan rápido, 
que el pez grande no tuvo 
tiempo de reaccionar, pero 
enseguida se recuperó. Y ya 
se disponía a buscar al pulpo 
y al pez para zampárselos, 
cuando notó un picor terrible 
en las agallas, primero, luego 
en las aletas, y finalmente 
en el resto del cuerpo: y  
resultó que era un pez artista 
que adoraba los colores, y la 
oscura tinta del pulpo ¡¡le 
dió una alergia terrible!!

Así que el pez  
gigante se largó de allí 
envuelto en picores, y en 
cuanto se fue, todos lo peces 
acudieron a felicitar al  
pulpo por ser tan valiente. 
Entonces el pececillo les 
contó que él había ayudado 
al pulpo unos días antes, pero 
que nunca había conocido  
a nadie tan agradecido 
que llegara a hacer algo 
tan peligroso. Al oir esto, 
los demás peces del lugar 
descubrieron lo genial que 
era aquel pulpito tímido, 
y no había habitante de 
aquellas rocas que no quisiera 
ser amigo de un pulpo 
tan valiente y agradecido.

entre unas rocas, cuando 
notó que todos nadaban 
apresurados. Miró un poco 
más lejos y vio un enorme 
pez que había acudido a 

comer a aquella zona. Y ya 
iba corriendo a esconderse, 
cuando vio que el horrible 
pez ¡estaba persiguiendo 
precisamente al pececillo 

que le había ayudado. El 
pececillo necesitaba ayuda 
urgente, pero el pez grande 
era tan peligroso que nadie se 
atrevía a acercarse. Entonces 

el pulpo, recordando lo que 
el pececillo había hecho 
por él, sintió que tenía que 
ayudarle como fuera, y sin 
pensarlo ni un momento, se 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Las playas de Cazones 
amanecieron cubiertas 
de lirio acuático, 

arrojado por el mar debido 
al arrastre del río tras las 
recientes lluvias.

 La presencia de esta 
planta invasora, también 
conocida como "Reina del 
Agua", ha dejado las playas de 
Barra de Cazones, Playa Azul 
y Boquilla completamente 
sucias, abarcando más de 
4 kilómetros de costa. La 
situación ha generado una 
urgencia inmediata para la 
limpieza de las playas.

 Las autoridades locales y 
los prestadores de servicios 
turísticos deben unirse para 
retirar el lirio cuanto antes. 
Este esfuerzo conjunto es 
vital para restaurar la belleza 
natural de las playas y asegurar 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

Un Carnaval exitoso lo 
define la ocupación 
hotelera del domingo y, 

aunque no se ha llegado al cien 
por ciento los números van al 
alza, mencionó el presidente 
del Consejo Metropolitano de 
Turismo (COMETUR), Sergio 
Lois Heredia.

El empresario hotelero 
mencionó que la ocupación 
hotelera para viernes y sábado 
está casi a tope, y espera no 

Urge limpieza de 
Playas en Cazones

Ocupación hotelera del domingo define 
un Carnaval exitoso: COMETUR

una buena experiencia para 
los visitantes.

Las lluvias recientes, 
aunque necesarias, han 
causado este problema al 
incrementar el caudal del 
río, que arrastró grandes 
cantidades de lirio hacia el 
mar.

 Al ser depositado en la 
costa, el lirio se acumula 
rápidamente, creando una 
capa espesa que afecta tanto la 
estética como la accesibilidad 
de las playas.

El impacto ambiental y 
económico de esta situación 
no puede subestimarse 
las playas de Cazones son 
un atractivo turístico 
importante, y mantenerlas 
limpias es crucial para la 
economía local, que depende 
en gran medida del turismo. 

Si no se actúa con rapidez, 
la mala impresión causada 
por las playas sucias podría 

disuadir a futuros visitantes.
Además de las acciones 

inmediatas de limpieza, 
es necesario considerar 
soluciones a largo plazo para 
prevenir la recurrencia de 
este problema. 

La implementación de 
medidas preventivas, como 
la gestión adecuada de los 
desechos vegetales en los 
ríos y la creación de barreras 
naturales, podría ser clave 
para evitar que el lirio llegue 
a las playas en el futuro.

En conclusión, la rápida 
respuesta de las autoridades 
y la comunidad es esencial 
para abordar esta emergencia 
ambiental. La colaboración 
entre los diferentes actores 
locales garantizará no solo 
la limpieza de las playas, 
sino también la protección 
y conservación del entorno 
natural de Cazones para las 
generaciones venideras.

se produzca nuevamente el 
fenómeno del "camarena" 
(pernoctar en las playas).

"Para viernes y sábado yo 
creo que el Carnaval va a estar 
bastante lleno de turistas (...) 
el domingo hasta ahora sí va 
incierto, creo que las personas 
tal vez ya estén un poco la 
expectativa de cómo nos va 
con el clima, la realidad es que 
un Carnaval, turísticamente 
hablando, se mide si fue 
positivo o no para nosotros en 
la ocupación del domingo, por 
qué, porque viernes y sábado 

ya se sabe que vamos a estar 
prácticamente a tope cada 
año, y el domingo dices, hubo 
buena ocupación, estuvimos a 
más del 80, pues nos fue bien 
en Carnaval, pero si no se llega 
a esas ocupaciones pues igual 
podemos decir que se puede 
mejorar", subrayó.

Sergio Lois dijo que, si bien 
al momento las ocupaciones 
hoteleras del domingo van 
lentas, quizá muchas personas 
que pensaban quedarse un día 
más en el puerto de Veracruz 
están esperando el reporte 

climatológico, para saber si 
pernoctarán un día más en la 
ciudad.
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Bombardeo de Israel 
contra edificio en Líbano 
deja al menos 19 muertos

Detienen al general Juan José Zúñiga tras 
intento de golpe de Estado en Bolivia

Papa Francisco llama “asesinos” a los narcotraficantes
AGENCIAS 
Roma 

El papa Francisco tachó 
a los narcotraficantes 
de “asesinos” y calificó 

las leyes de liberalización 
de drogas de “fantasía”, en 
un discurso por el día de 
Naciones Unidas contra 
el consumo de drogas y el 
tráfico ilegal.

El papa Francisco dedicó 
toda su lección de catequismo 
semanal a reflexionar sobre 
el abuso de drogas. Pidió que 
se aumentaran los esfuerzos 
de prevención y tratamiento 
para adictos y dijo que son 
hijos de Dios que merecen 
que se respete su dignidad 
humana.

Francisco trabajó 

AGENCIAS 
Bolivia 

Juan José Zúñiga, general 
del Ejército boliviano, fue 
detenido tras ser señalado 

de liderar un intento de 
golpe de Estado en Bolivia, 
de acuerdo con lo informado 
por múltiples medios de 
comunicación locales.

Su detención se llevó 
a cabo después de que el 
presidente Luis Alberto 
Arce Catacora denunciara 
movilizaciones irregulares de 
algunas unidades del Ejército, 
señalando a Zúñiga como el 
responsable principal de esta 
acción destinada a alterar el 
orden constitucional del país. 

El general Juan José Zúñiga 
fue arrestado a las afueras de 
un cuartel militar de La Paz, 
Bolivia, y conducido a un 
vehículo policial bajo cargos 
de terrorismo y alzamiento 
armado, según la fiscalía.

"¡Está detenido mi general!", 
señaló el viceministro de 
Gobierno Interior, Jhonny 
Aguilera, según imágenes de la 
televisión estatal.

Momento exacto de la 
detención 

Previo a su detención, el 
presidente de Bolivia encabezó 

AGENCIAS 
El Cairo, Egipto 

Al menos 19 personas 
murieron en un 
bombardeo de Israel 

que causó la "destrucción 
total" de un edificio de dos 
plantas en la localidad de 
Nabatieh, en el sur del 
Líbano, y daños a decenas 
de viviendas y vehículos 
colindantes, informó este 
jueves la agencia de noticias 
estatal libanesa ANN.

El ataque tuvo lugar 
sobre las 22:00 horas locales, 
cuando "combatientes 
enemigos lanzaron un 
violento ataque aéreo contra 
un edificio de dos pisos en 
el barrio de Al Masha, en 
la ciudad de Nabatieh, y lo 
destruyeron por completo".

Según la agencia, se 
contabilizaron cinco heridos 
y a medida que se iniciaron 
las labores de rescate "el 
número de muertos por 
el ataque aéreo contra un 
edificio en el barrio de Al 
Mashaa en la ciudad de 
Nabatieh se eleva a 19".

ANN apuntó que se trata 
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de humo y polvo cubrieron 
la zona y gritos de auxilio 
surgieron de edificios y casas 
que resultaron dañados y 
cuyas ventanas quedaron 
rotas, además de numerosos 
coches en el barrio fueron 
dañados", describió.

En las labores de rescate 
participaron ambulancias 
pertenecientes a la Defensa 
Civil, la Autoridad Sanitaria 
Islámica, los Exploradores 
del Mensaje Islámico, la 
Cruz Roja y la Ambulancia 
Nabatieh.

El pasado lunes, cazas 
israelíes bombardearon 
el Valle de la Bekaa, en el 
este del Líbano, mientras 
equipos contraincendios de 
la Defensa Civil trabajaban 
para extinguir un fuego en 
la zona, lo que causó daños a 
uno de sus vehículos.

Los choques entre las 
partes son los peores desde la 
guerra que libraron en 2006 
y se desarrollan en el marco 
de la guerra de Gaza, entre 
renovados temores a que el 
Líbano se convierta en un 
segundo frente del conflicto 
en el enclave palestino.

del primer ataque contra la 
ciudad de Nabatieh desde 
el estallido de la guerra el 
pasado 7 de octubre entre 

Israel y el grupo islamista 
Hamás en la Franja de 
Gaza, y del inicio del fuego 
cruzado en el Estado judío 

y el grupo libanés Hezbollá 
un día después, que ha ido 
escalando tensión hasta la 
actualidad.

"El ataque convirtió los 
alrededores del edificio 
atacado en una auténtica 
zona de guerra, ya que nubes 

del pago de viáticos de la renta 
Dignidad, que debía pagarse en 
poblaciones rurales a personas 
de la tercera edad. El sumario 
también establece sanción a 13 
uniformados.

En tanto, el 17 de octubre 
el expresidente Evo Morales 
denunció que existe un “plan 
negro” ejecutado desde tres 
ministerios para afectar su 
imagen e incluso atentar 
contra su vida.

Zúñiga sería, según 
Morales, uno de los jefes 
del grupo “Pachajcho” que 
se conformó en las FFAA 
para investigar y perseguir a 
dirigentes cocaleros.

“Hay que cuidarse del grupo 
Pachajcho, organizado desde 
el jefe del Estado Mayor del 
Ejército (Zúñiga). Miembros 
militares que están detrás de 
Evo, detrás de los dirigentes, 
persecución permanente. 
Cualquier momento este 
grupo Pachajcho del Ejército 
va a montar pruebas, quiero 
adelantarles, alertar al pueblo”, 
reportó Los Tiempos.

¿Qué pasó en Bolivia? 
El ex presidente de 

Bolivia,indicó que el intento 
del golpe de Estado se dio luego 
de un despliegue "irregular"  
de tanques y militares 

fuertemente armados frente 
a la sede de Gobierno en la 
ciudad de La Paz.

El comandante general del 
Ejército de Bolivia, Juan José 
Zuñiga, amenazó con tomar 
la sede del Ejecutivo boliviano 
mientras se desplazaba en 
un tanque seguido de más 
vehículos militares que 
se movilizan de manera 
"irregular" en la plaza en la que 
se ubica la sede del Gobierno 
en La Paz.

Esta acción ya ha 
sido condenada por 
diferentes líderes de países 
sudamericanos, entre ellos 
el secretario general de la 
Organización de Estados 
Americanos (OEA), Luis 
Almagro, quien aseguró que:

"La Secretaría General de 
la OEA condena de la forma 
mas enérgica estas acciones del 
Ejército boliviano, el mismo 
deberá someterse a la autoridad 
civil como manda la Carta 
Democrática Interamericana", 
afirmó Almagro.

Zuñiga nunca ocultó su 
oposición ante la candidatura 
de Evo Morales para el 2025. 
Anteriormente, el militar 
había dicho que Morales no 
puede volver a ser presidente 
del país.

la posesión de un nuevo alto 
mando militar  tras el intento 
de un golpe de Estado en el país 
andino.

Acompañado del ministro 
de Defensa, Arce designó 
como comandante general del 
Ejército a José Wilson Sanchez 
Velasquez, en sustitución de 
Juan José Zuñiga.

¿Quién es Juan José Zuñiga? 
El comandante del Ejército 

de Bolivia, Juan José Zúñiga, 
perdió su cargo el martes 
25 de junio tras una serie 
de amenazas contra el ex 
mandatario izquierdista. 

Zuñiga es un militar de alto 
rango, comandante general 
en Bolivia, que se opone a la 
candidatura de Evo Morales 
en 2025.  En declaraciones a la 

televisión el lunes, el militar 
había dicho que Morales "no 
puede ser más presidente de 
este país".

La tarde de este miércoles, 
Zúñiga y quienes lo 
acompañan, ingresaron al 
Palacio Presidencial, frente a la 
plaza Murillo, en el centro de 
La Paz.

En entrevista con el 
medio boliviano El Deber, 
Zúñiga fue consultado sobre 
las reclamaciones que el ex 
presidente Evo Morales le 
hacía sobre una supuesta 
deliberación. 

"Soy un militar de honor 
que está dispuesto a ofrendar 
su vida por la defensa y la 
unidad de la patria. Nuestra 
patria, una vez más esta bajó 

el acecho de los enemigos 
internos y externos que buscan 
la división, la desestabilización 
y el odio entre bolivianos, para 
apoderarse de los recursos 
naturales en beneficio de 
intereses mezquinos y de 
grupos de poder que responden 
al caudillismo".

Juan José Zúñiga Macías fue 
denunciado en años anteriores 
por un supuesto desfalco y 
también fue denunciado por 
el ex presidente Evo Morales 
como uno de los presuntos 
ejecutores del “plan negro”.

Durante su gestión en el 
Regimiento REIM-23 Max 
Toledo, entre 2012 y 2013, 
se conoció de un presunto 
desfalco de 2.7 millones 
de bolivianos que estaban 
destinados al pago de los bonos 
Juancito Pinto, Dignidad y 
viáticos. El hecho fue dado a 
conocer por el informe de un 
suboficial que estaba a cargo de 
la logística.

La resolución final 
de sanción emitida por la 
Dirección Jurídica del Ejército 
(DJE) 136/13 del Comando 
General estableció sanción 
para el coronel Zúñiga con siete 
días de arresto por el desfalco y 
falsificación de documentos 
relacionados a los descargos 

durante años como pastor 
en barriadas de Buenos 
Aires donde el paco, una 
droga barata fabricada con 
residuos de cocaína causaba 
estragos entre la comunidad. 
Hace mucho que el jesuita 
argentino tiene como una 
de sus prioridades visitar 
a adictos en recuperación 
durante sus visitas al 
extranjero.

El miércoles se desvió de 
su reflexión habitual sobre  
un tema bíblico para 
mencionar a los países 
y programas que según 
dijo hacían una buena 
labor concienciando a los 
jóvenes sobre los peligros 
del consumo de drogas y el 
“escándalo” del narcotráfico.

“La reducción de la 

drogadicción no se consigue 
liberalizando el consumo – 
esto es una fantasía – como 
se ha propuesto, o ya se ha 
aplicado, en algunos países”, 
dijo. “Se liberaliza y se 
consume más”.

“Estoy convencido de 
que es moralmente justo 
acabar con la producción y 
el tráfico de estas sustancias 
peligrosas”, afirmó.

También describió a los 
traficantes como asesinos 
y “traficantes de muerte”, 
corrompidos por una codicia 
de dinero y poder, y les 
pidió que se arrepintieran 
y cambiaran de senda. 
Al mismo tiempo, pidió 
tratamiento para los adictos 
y leyes que respalden los 
esfuerzos de prevención.

“También nosotros 
estamos llamados a actuar, a 
detenernos ante situaciones 

de fragilidad y dolor, a saber, 
escuchar el grito de la soledad 
y la angustia, a inclinarnos 

para levantar y devolver a 
la vida a quienes caen en la 
esclavitud de la droga”, dijo.
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Diputadas y diputados se reunirán en el Fuerte de San Juan de Ulúa el 11 de julio a las 16:00 horas.

Reconoce diputada Adriana Esther Martínez Sánchez el compromiso de maestras y maestros de educación especial 
con la niñez veracruzana.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

Licenciada en 
Ciencias Políticas 
y Administración 

Pública, Margarita 
Santopietro Peralta será 
a partir de diciembre la 
Secretaria de Desarrollo 
Social del estado a designación 
de la gobernadora electa, 
Rocío Nahle García.

Santopietro Peralta ha 
participado como ponente 
y asistente en numerosos 
cursos, conferencias y 
webinars estatales, nacionales 
e internacionales en 
materia de ODS y Agenda 
2030, Planes Municipales 
de Desarrollo Social y 
Sostenible, Protección y Salud 
Animal, Responsabilidades 
Administrativas de 
Servidores Públicos, 
Formación Política, entre 
otros.

Es Diplomada por el Banco 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

La educación es un 
pilar fundamental 
para edificar el 

bienestar y progreso social, 
principalmente si se trata de 
garantizar oportunidades a 
nuestra niñez, adolescencia 
y juventud con algún 
tipo de discapacidad o 
aptitudes sobresalientes, 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz   

El Gobierno del Estado 
indemnizará a las 
familias de los dos jóvenes 

pobladores de la localidad de 
Totalco, perteneciente a Perote, 
que perdieron la vida a manos 
de elementos de la Fuerza 
Civil durante un desalojo en la 
localidad de Totalco. 

El subsecretario de 
Gobierno, Sergio Ulises 
Montes dio a conocer que 
las autoridades estatales 
mantienen diálogo con los 
deudos para lograr un acuerdo 
lo antes posible.  

Con sesión solemne, 
conmemorarán el Bicentenario 

del Poder Legislativo

Realizan en el Congreso el Encuentro 
de Experiencias Exitosas

Gobierno indemnizará a familiares de pobladores 
asesinados en Totalco a manos de Fuerza Civil 

Interamericano de Desarrollo 
(BID) en ‘Sostenibilidad 
de La Capacitación para el 
Desarrollo’ y desde hace 30 
años se ha desenvuelto en 
el ramo de la construcción 
cuya empresa familiar cuenta 
ya con más de 50 años de 
renombre.

Se ha desempeñado como 
Diputada Federal Suplente 

del Distrito XI y Directora 
de Desarrollo Social en 
el H. Ayuntamiento de 
Coatzacoalcos.

Desde hace 25 años es 
activista y ha participado 
en campañas de apoyo a 
los animales en situación 
de riesgo por derrames 
de hidrocarburos con la 
Organización Internacional 

(CAM), permitiendo que 
estudiantes reciban un trato 
digno y calificado en cerca 
de 90 planteles de educación 
preescolar, básica, media y 
media superior.

Durante el encuentro 
se desarrollaron cinco 
mesas de diálogo, en las 
que se abordaron temas 
relacionados con el trabajo 
con alumnos con Trastorno 
de Espectro Autista (TEA) 

a cargo de docentes de 
Unidades de Servicios 
de Apoyo a la Educación 
Regular (USAER), así como 
el trabajo realizado por el 
colectivo de psicología en 
intervención con alumnos.

También, representantes 
de los CAM dialogaron sobre 
el impacto en el Proyecto de 
Vida; además se expuso sobre 
el trabajo del colectivo de 
comunicación con alumnos 
con TEA y, finalmente, la 
labor realizada con alumnos 
de aptitudes sobresalientes, 
a cargo de representantes de 
USAER.

A este evento asistieron, 
por parte del Departamento 
de Educación Especial 
de la SEV, María de los 
Ángeles Durand Martínez, 
Directora; Patricia 
Montserrat Viveros Osorio, 
Jefa de Departamento; 
Claudia Pérez Cabrera, 
ATP,  y Sofía Edith Quiroz 
Allende, presidenta de 
la Asociación Civil, 
Pensando Verde Veracruz, 
en representación de la 
Senadora electa, Claudia 
Tello Espinosa.

Asimismo, supervisores 
de zona, representantes 
sindicales, directores, 
apoyos técnicos, docentes, 
psicólogos y público en 
general.

expresó la presidenta de 
la Mesa Directiva de la 
LXVI Legislatura, diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez, durante los 
trabajos del Encuentro de 
Experiencias Exitosas, ciclo 
escolar 2023-2024.

En el evento, organizado 
por la Zona 301 Educación 
Especial Xalapa, la 
legisladora indicó que 
actualmente la educación es 

concebida como un derecho 
humano y no como una 
política pública, “de ahí la 
importancia de consolidar 
la inclusión social que 
demandan las personas con 
discapacidad a través de la 
educación como aliada”, 
subrayó.

Por consiguiente, 
reconoció la labor de las 
maestras y maestros de 
educación especial, quienes 

diariamente guían a niñas 
y niños con una condición 
especial, que a través de 
prácticas y estrategias les 
dan la oportunidad de 
desarrollar una vida plena, 
en armonía y con beneficios.

Asimismo, la Diputada 
recordó que la zona 
escolar 301 Xalapa brinda 
17 servicios, muchos de 
ellos a través de Centros 
de Atención Múltiple 

“El apoyo para las viudas y 
los niños. Tenemos que hacer 
un análisis para verificar 
tabuladores y todo. La idea es 
garantizarles lo que llaman, 
una dieta segura para ellos y 
becas para los infantes”.

Aseguró que el gobierno 
del estado ha sido respetuoso 
con las manifestaciones 
ciudadanas y reiteró la postura 
expuesta por el gobernador, de 
extinguir a la fuerza civil y de 
evaluar a los elementos de la 
seguridad estatal.  

 “Somos respetuosos de 
las manifestaciones públicas, 
de todas las expresiones 
ciudadanas, siempre y cuando 

no alteren el orden público  
y no violenten la paz 
social. En este caso hubo 
lamentablemente un exceso, 
se ha reconocido por parte del 
gobierno del estado, se han 
tomado las medidas necesarias 
para esto y vamos a seguir 
trabajando de la mano con 
la población de Totalco para 
resarcir esto”.   

Sobre la protesta de 
pobladores de Totalco contra 
Granjas Carrol, destacó que 
una de las 18 plantas de la 
empresa Granjas Carroll fue 
clausurada y se encuentra en 
proceso de verificación por 
parte de Profepa y PMA.
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En conferencia de prensa, Claudia Sheinbaum anunció a José Antonio Peña Merino como el titular de la nueva Agencia 
de Transformación Digital
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AGENCIAS   
Ciudad de México

Tengan tranquilidad, la 
Reforma Judicial que 
se presentó no implica 

de ninguna manera afectar 
los derechos laborales de los 
trabajadores y trabajadoras 
del poder judicial, esos 
permanecen intactos, que 
tengan certeza’’, fue el mensaje 
que Claudia Sheinbaum 
Pardo,  virtual Presidenta 
electa compartió para 
quienes laboran en el Poder 
Judicial, pues destacó que la 
iniciativa se trata de ampliar 
la democracia respecto a 
puestos como los que ocupan 
los Magistrados, Jueces y 
Ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN).

’’Lo que estamos hablando 
es de los Magistrados, de los 
Jueces y de los Ministros de 
la Suprema Corte, pero los 
trabajadores no van a tener 
afectados’’, reiteró.

Al respecto, invitó a 
los trabajadores del Poder 
Judicial a ser parte del 
parlamento abierto y de los 
foros que se realizarán sobre 
esta propuesta, en donde el 
objetivo es dar a conocer los 
detalles que conforman la 
iniciativa presentada por el 
Presidente López Obrador, 
además aseguró que de ser 
necesario podría reunirse 
con las y los trabajadores 
que aún mantengan sus 
incertidumbres al respecto, 
sin embargo, destacó que 
al momento, la primera 
instancia es el actual gobierno 

La Reforma al Poder Judicial 
no afectará los derechos 

laborales: Claudia Sheinbaum

Tormenta causa inundaciones, caída de 
árboles y arrastre de vehículos en Nogales

Asesinan a activista LGBT en Morelos
AGENCIAS 
Morelos, México 

El titular de la Fiscalía de 
Morelos, Uriel Carmona 
Gándara, mencionó en 

conferencia de prensa que una 
de las líneas de investigación 
del feminicidio del activista 
LGBT y dueño de un bar en 
Temixco, perpetrado la noche 
anterior, apunta al cobro de 
piso o extorsión.

Explicó que tras el ataque 
armado ocurrido en el bar El 
Alebrije de Temixco, donde 
perdió la vida Valentina Sodi, 
integrante de la comunidad 
LGBTQ+ y propietaria del 
establecimiento, se iniciaron 
las investigaciones para 
identificar a los agresores.

federal. 
’’Sería importante que 

participaran en el parlamento 
y ya si es necesario platicar con 
nosotros. Recuerden que aún 
cuando estamos en transición, 
hoy tenemos un gobierno, 
entonces es importante que 
platiquen con el gobierno 
del Presidente, a través de la 
Secretaria de Gobernación 
y si es necesario también los 
recibimos’’, puntualizó.

En conferencia de 
prensa, Claudia Sheinbaum 
también puntualizó que 
entre los temas principales 
para el siguiente sexenio 
se destaca el incremento 
del presupuesto público, lo 
cual reitero no implica una 

reforma fiscal, sino que en su 
lugar se trata de continuar con 
la Austeridad Republicana 
y particularmente de 
implementar acciones de 
digitalización que ayuden 
a tener mayor recaudación, 
para lo que se creará la nueva 
Agencia de Transformación 
Digital, cuyo titular será José 
Antonio Peña Merino. 

’’No va haber una reforma 
fiscal profunda que represente 
más impuestos para la gente, 
ni mucho menos, si no que con 
lo que tenemos y mejorando la 
recaudación, – lo he dicho –, en 
aduanas, en el propio SAT con 
la digitalización, recuerden 
que planteamos la creación de 
la Agencia de Transformación 

Digital del Gobierno’’, aseguró.
Por lo anterior, aseguró que 

José Antonio Peña Merino 
tiene la experiencia para 
lograr cimentar esta nueva 
dependencia, la cual aseveró 
no representará un gasto para 
la ciudadanía. 

’’Es casi obvio que 
habiendo hecho un gran 
trabajo en la ciudad, pues va 
a estar en esa área (...) No es la 
creación de algo nuevo que va a 
representar más presupuesto, 
sino juntar distintas áreas  
del gobierno federal que nos 
permita trabajar en ello’’, 
agregó. 

Por otra parte, ante los 
medios de comunicación, 
la virtual Presidenta electa 

aseguró que la unidad 
dentro del movimiento de la 
Cuarta Transformación es 
lo más importante, además, 
puntualizó que dentro de la 
4T se valora a cada uno de sus 
miembros. 

’’Gerardo es un compañero 
que valoramos mucho en el 
movimiento (...) El es senador 
por Morena, en la lista de 
Morena, tan consideramos 
importante y además es muy 
valioso (...)  Gerardo es muy 
importante y no tiene porqué 
plantearse una discusión por 
cargos, él es un gran legislador, 
es un gran tribuno, la verdad, 
es muy valioso’’, comentó. 

Finalmente, Claudia 
Sheinbaum anunció que este 
fin de semana viajará junto 
al Presidente López Obrador 
a estados del sureste como 
es el caso de Campeche, 
Yucatán y Quintana Roo, con 
la finalidad de supervisar las 
obras estratégicas en la zona 
como es el caso del Tren 
Maya, así como de conocer 

las acciones pendientes que se 
implementarían a su llegada 
al gobierno. 

’’Este fin de semana vamos 
al sureste, vamos al Tren Maya, 
a Campeche, a Yucatán y a 
Quintana Roo. El presidente 
nos va a mostrar con su 
equipo de trabajo los avances 
del Tren Maya las fechas de 
inauguración y los pendientes, 
el principal pendiente del 
Tren Maya, – que desde la 
campaña lo dije –, es hacer del 
Tren Maya un tren de carga 
(...)  que tiene dos objetivos, 
uno potencial el desarrollo 
del sureste, también con su 
vínculo con el Interoceánico, 
y por otro lado Puerto 
Progreso, con el programa 
que planteó ‘’Huacho’’ Díaz 
Mena, el próximo gobernador 
de Yucatán, que se llama 
‘’Renacimiento Maya’’, que 
tiene que  ver con Puerto 
Progreso, una zona industrial, 
llevar el Interoceánico hasta 
Yucatán, son varios proyectos’’, 
informó.

ninguna persona a bordo.
Esta intensa precipitación 

tomó por sorpresa a la 
comunidad fronteriza, 
pues durante la mañana, el 
pronóstico de lluvia era de 
apenas un 15 por ciento de 
probabilidad.

También se registraron 
inundaciones sobre las 
principales avenidas, como 
la Álvaro Obregón y Plutarco 
Elías Calles, otros arroyos en 
calles como la 5 de febrero, 
Buenos Aires, Héroes, Celaya 
y Jesús García.

Se reportaron al número 
de emergencias 911 múltiples 
vehículos varados en los 
mismos cuerpos de agua y en 
sectores inundados.

Una barda perimetral 
contigua a la iglesia Santuario 
de Nuestra Señora de 
Guadalupe se derrumbó, 

no hay reporte de personas 
lesionadas. Varios árboles 
terminaron en las calles 
debido a las fuertes rachas 
de viento que durante varios 
segundos acompañaron a la 
lluvia.

Poco después de bajar la 
intensidad de la tormenta 
monzónica, el alcalde Juan 
Francisco Gim Nogales, 
acudió a las colonias afectadas 
y supervisó las labores de 
limpia y despeje de vialidades, 
con maquinaria pesada del 
Ayuntamiento.

Debido a los arroyos 
presentados y cierres 
temporales de varios accesos 
a colonias populares, 
se generaron diversos 
embotellamientos y 
trastornos viales en las 
principales avenidas de esta 
frontera.

AGENCIAS 
Sonora, México

En el estado de Sonora, 
una inesperada y fuerte 
tormenta monzónica 

azotó la región oriental,  
centro y norte de la ciudad 
de Nogales poco después de 
las 14:00 horas, provocando 
que los vehículos fueran 
arrastrados, se cayeran bardas 
perimetrales y árboles, 
toneladas de tierra y basura 
se acumulara y caos vial en la 
zona.

De acuerdo con lo 
reportado por la Coordinación 
de Protección Civil, por lo 
menos dos vehículos fueron 
arrastrados por las aguas 
broncas del arroyo en la 
calle 5 de mayo, los cuales en 
el momento del incidente 
estaban estacionados sin 

El fiscal informó que 
la Fiscalía de Morelos ya 
cuenta con grabaciones de 
cámaras de video que podrían 
ayudar a identificar a los 
dos individuos responsables 
de la muerte de Valentina, 
quienes se desplazaban en una 
motocicleta.

"José Miguel Hernández, 
defensor por los derechos 
igualitarios y conocido como 
Valentina Sody, personaje 
con el que ofrecía un show 
transformista, fue blanco de 
un ataque armado justo en el 
momento en que ingresaba 
al bar Alebrijes, situado en 
el municipio de Temixco, 
Morelos, resultó con graves 
heridas y murió en el hospital".

¿Cómo fue el ataque en el 

bar Alebrije de Morelos?
De acuerdo con 

información oficial, los hechos 
ocurrieron la noche del martes 
en la plaza Las Flores, ubicada 
en la colonia Rubén Jaramillo 
de Temixco, donde se 
encuentra el Bar mencionado.

Testigos cercanos a 
Valentina, conocida como 
Vale, relataron que fue 
atacada por hombres armados 
que dispararon desde una 
motocicleta al llegar al bar, 
que era de su propiedad y 
donde realizaba actividades 
comunitarias importantes.

Tras el ataque, el personal 
del bar solicitó asistencia 
médica urgente. A pesar de 
los esfuerzos, Valentina fue 
trasladada al Hospital General 

de Temixco, donde murió 
horas más tarde a causa de las 
heridas de bala.

El fiscal de Morelos 
mencionó que las primeras 
investigaciones sugieren 
que el móvil del crimen 
podría ser el cobro de piso, 
aunque los familiares de 
Valentina descartaron que 
hubiera recibido amenazas o 
extorsiones.

"Es muy probable que 
sea un tema de cobro de piso 
por las características del 
arma utilizada, los expertos 
señalan que fue una pistola 
calibre nueve milímetros, la 
cual a través de los exámenes 
balísticos se va a corroborar 
si está relacionado con otros 
eventos delictivos”, apuntó.

Además, destacó la 
intervención del personal de 
la Fiscalía General del Estado 
(FGE) en el lugar del suceso 
y subrayó que Valentina 
Hernández era conocida por 
su integridad y su positiva 
contribución a la comunidad.

“La persona asesinada se 

encontraba realizando un 
trabajo honesto, es decir, el 
perfil de la víctima es sano, una 
persona que realizaba trabajo 
comunitario importante, su 
imagen social era positiva, 
Valentina era muy conocida y 
no vamos a parar hasta dar con 
los responsables”, finalizó.



www.norestree.net Bazar 7 b
Jueves 27.06.2024

AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
hg.asesores@outlook.com

TELÉFONO:
7822107077

PAGA 10 DÍAS  Y  PUBLÍCATE 15

APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
 

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

AL TEL. 782-4-94-44
782 117 8898
 

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

INFORMES AL TELEFONO:

782 494 44

DIGITAL



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Jueves 27 
Junio.2024

Año 21,  Número 8402 
Papantla, Ver.                                                                                        

Develación de placa de los 
100 años de la CANACO 

Invitan a la jornada de salud 
"Juntos por tu Bienestar"

Realizan clausura del diplomado de Formación 
de Intérpretes Judiciales en Lengua Indígena

Calor excesivo quema los vainillales 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con la develación 
de una placa 
conmemorativa se 

llevó a cabo la celebración 
de los 100 años de la Cámara 
Nacional de Comercio, la 
cual fue fundada el día 23 de 
junio de 1924 y reconocida 
oficialmente por la 
Secretaría de Industria, 
Comercio y Trabajo el 29 
de octubre de 1924, en las 
oficinas de la CANACO en 
Papantla se llevó a cabo esta 
actividad en presencia de 
los socios de este organismo, 
además de contar con la 
presencia del alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, quien 
está trabajando de manera 
directa con los comerciantes 
establecidos.

En entrevista con el 
presidente de la CANACO 
en Papantla, Gerardo Adrián 
García Pérez, comentó 
que los primeros socios de 
este organismo en el año 
1924, había una lista de 60 
comerciantes y fueron los 
que designaron al primer 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz     

La Dirección de Salud 
en coordinación con 
Servicios de Salud 

IMSS Bienestar pondrán 
en marcha la jornada  
"Juntos por tu Bienestar", 
donde se brindarán  
diversos módulos de salud 
dirigidos a la población en 
general.

Se informó que los 
servicios que se van a prestar 
son: Módulo de Vacunación 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz     

Tal como lo anunció el 
director de la Academia 
Veracruzana de las 

Lenguas Indígenas (AVELI), 
Muro. Eleuterio Olarte 
Tiburcio, se llevó a cabo la 
Clausura del Diplomado de 
Formación de Intérpretes 
Judiciales en Lengua Indígena, 
a través de la Escuela Judicial 
del Estado de Veracruz.

Este diplomado tiene 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz     

A causa de una sequía 
atípica que se está 
presentando en este año, 

los vainilleros de esta región 
temen el desplome de hasta un 
70% de la producción que inicia 
en noviembre de este año, por 
lo que el panorama no es muy 
halagador a comparación del 
año pasado.

presidente al Dr. José Buil 
Belengüer y desde ahí se 
ha estado trabajando para 
beneficios del comercio 
establecido y actualmente 
esto sigue siendo así.

Dijo que en este 
organismo, se ha 
gestionado en pro del 
comercio organizado 
ante dependencias de los 
tres niveles de gobierno, 
cursos, capacitaciones y se 
han ido actualizando de 
acuerdo a las exigencias del 
mercado, con la finalidad 
que los socios tengan una 
herramienta más en sus 

negocios y así fortalecer 
sus ventas por parte del 
comercio en esta región del 
Totonacapan.

Agregó que entre otras 
actividades más que se 
tienen organizadas para 
los festejos de los 100 años 
destaca una cena de gala, 
rifa y otra serie de eventos 
que se van a ir programando 
y se van a dar a conocer.

García Pérez, puntualizó 
que la participación con 
los tres niveles de gobierno 
es importante, se tiene el 
respaldo del alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, pero 

van a tocar puertas a nivel 
federal y estatal, diputados 
federal y local, ya que se van 
a gestionar beneficios para 
los socios de la CANACO.

Por último, en esta 
ceremonia de develación 

de la placa el presidente 
municipal, Eric Domínguez 
estuvo presente y les  
externó a los socios de 
la CANACO, que es 
importante celebrar estos 
100 años, en los últimos 

años se ha trabajo de manera 
coordinada para lograr 
mayores beneficios para el 
comercio establecido y de 
su parte como autoridades 
municipales van a seguir 
apoyando.

(exploración mamaria, 
toma de papanicolao, VIH, 
antígeno prostático, toma 
de glucosa, toma de presión 
arterial, entre otros), 
Módulos de Detecciones 
(neumococo para adultos 
mayores de 60 años, tétanos, 
SR, VPH para niñas de 10 a 
19 años).

Así mismo  a las 
mujeres interesadas se les 
va a colocar el implante 
de doble varilla, el cual es 
un dispositivo que consta 
de dos varillas flexibles 

y delgadas, fabricadas en 
un material similar a la 
goma se inserta debajo de 
la piel, en la cara interna 
del brazo, estas varillas 
liberan una hormona 
llamada levonorgestrel, la 
cual inhiben la evolución, 
ovulación con un 99% de 
eficacia.

Esta jornada de salud se 
va a llevar a cabo el viernes 
28 de junio en la explanada 
del mural a la cultura 
totonaca, con horario de 
9:00 a 15:00 horas.

como finalidad la formación 
de personas hablantes 
de las lenguas indígenas 
como enseñantes y como 
evaluadores de competencias 
comunicativas, con la 
intención de contribuir al 
proceso de fortalecimiento 
y ampliación de usos de las 
lenguas indígenas dentro de su 
interpretación judicial,

El Mtro. Eleuterio Olarte 
Tiburcio, dijo que las y los 
27 estudiantes egresados, 
van a trabajar en favor de las 

poblaciones originarias de 
Veracruz para garantizar el 
pleno cumplimiento de sus 
derechos humanos.

Explicó que en este 
diplomado participaron 
hablantes de la lengua 
náhuatl del norte, náhuatl 
del centro, náhuatl del sur, 
tepehua, tutunakú de la sierra 
y tutunakú de la costa con un 
total de 27 personas. 

La formación académica 
de los diplomantes es diverso, 
hay algunos que tienen la 

formación de abogado, otros 
son docentes, otros cuentan 
 con diversas licenciaturas, 
aunque la formación 
académica que se requería para 
participar en el diplomado era 
con estudios de bachillerato y 
estar certificado en la lengua 
indígena. 

De igual manera, agradeció 
al Poder Judicial de Veracruz 
por medio de la Escuela Judicial 
del Estado por sumarse a esta 
iniciativa única en Veracruz 
y a cada uno de las y los 

estudiantes que concluyeron 
y a los Docentes de la AVELI 

y la Escuela Judicial que 
impartieron las clases.

El productor de vainilla y 
propietario de la marca Morena 
Mía, Óscar Salustio Ramírez 
Gómez, dijo que a pesar de que 
ha llovido en los últimos días, se 
viene de un calor muy intenso, 
“no ha sido tanto el calor, sino 
las altas temperaturas que han 
ocasionado que se queme la

planta, la vainilla soporta 
temperaturas hasta de 35 grados, 
pero este año sobrepasaron los 
40 a 45 grados y es lo que generó 

que se queme el fruto”, agregó.
Apuntó que se espera que 

en los próximos días continúe 
lloviendo, solo de esta manera 
se podría salvar un poco la 
producción, mucho fruto tiene 
posibilidades de perdida y esto 
es porque la vaina no alcanza la 
madurez y así no sirven de nada 
por la falta de nutrientes.

Expresó que, de seguir el 
intenso calor, se presentará el 
desplome de hasta un 70% en la 

próxima cosecha, pero, además, 
los cerca de 350 Vainilleros 
que registra Morena Mía y una 
cantidad mayor de otros grupos, 
enfrentarán la caída del precio 
de garantía, porque los demás 
países productores sí tendrán 
capacidad de exportación, y el 
precio por kilo lo determinan 
esas naciones.

Recalcó que es importante 
que de esta fecha a agosto se 
cuente con suficiente agua y 

que la temperatura no vuelva a 
hacer extrema, pero se acerca 
la temporada de canícula y eso 
traerá mucho calor y afectaría a 
la producción de este aromático.

“Estamos alarmados por 
los calores extremos que se 
están viviendo, esperamos que 
el panorama mejore, este año 
apenas si se va a cosechar unos 
300 kilos a comparación del año 
pasado que la producción fue 
buena” finalizó .
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AGENCIAS  
Ciudad de México

AGENCIAS 
Los Ángeles

El Tricolor deberá ganar sí o sí a Ecuador para poder meterse a los 
cuartos de final de la Copa América

Turquía 
clasifica a los 
octavos de la 

Eurocopa 2024 

Ecuador vence a Jamaica en la Copa América 

La selección nacional de México mal y de malas. El 
Tricolor perdió 1-0 contra Venezuela en Los Ángeles 
y se complicó la vida en la Copa América, ya que el 

triunfo de Ecuador lo obliga a ganarles en el último partido 
de la fase de grupos del torneo, que se disputará el domingo 
en Phoenix, Arizona.

El equipo de Jaime Lozano volvió a ser un equipo sin idea 
en gran parte del juego, si bien empezó bien, los venezolanos 
fueron amos y señores del partido y supieron aprovechar un 
error de Julián Quiñones para marcar de penal en el segundo 
tiempo.

Jaime Lozano en la banca no encontró ningún tipo de 
respuesta, ni con sus jugadores ni tampoco con la gente que 
lo rodea, pues los cambios que hizo no fueron la diferencia y, 
por si fuera poco, sobre el final del encuentro Orbelín Pineda 
falló un penal.

Los primeros minutos del juego, México parecía mejorar 
con respecto a lo que ha presentado a lo largo de un año 
con Lozano en el banquillo, incluso Santi Giménez erró un 

mano a mano con el arquero venezolano que pudo cambiar 
la historia.

Una de las características de la escuadra de Lozano es que 
no sabe mantener el ritmo y nivel en un partido y antes de que 
terminara el primer tiempo la Vinotinto superó a los aztecas.

En el segundo tiempo, Venezuela barrió por completo 
a México, que volvió a ser el equipo triste y un error de 
Quiñones, quien cometió una falta dentro del área sobre 
Eduard Bello, terminó con un penal bien cobrado por 
Salomón Rondón.

México al verse abajo en el marcador no tuvo respuesta. 
Lozano hizo cambios que no le funcionaron, no hubo 
respuesta alguna porque del Jimmy no es un entrenador que 
la tenga y por si fuera poco la gente que lo rodea tampoco la 
tiene.

El Tricolor deberá viajar a Phoenix para poder enfrentar 
a Ecuador y ahí jugarse la vida, buscar el pase a los cuartos de 
final y para hacerlo no tiene más que ganar porque cualquier 
otro resultado los deja fuera del torneo.

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Turquía se clasificó para 
los octavos de final 
de la Eurocopa-2024 

tras ganar a la República 
Checa (2-1), este miércoles 
en Hamburgo, en la tercera 
y última jornada del grupo F.

Con 6 puntos, Turquía 
finaliza segunda de su grupo, 
por detrás de Portugal, 
que terminó con la misma 
puntuación tras perder 2-0 
ante Georgia (tercero, 4 
puntos), mientras que los 
checos (1 punto) quedan 
colistas y eliminados. 
Los turcos se medirán en 
octavos a Austria, el martes 
en Leipzig.

No lo tuvo fácil Turquía 
frente a un equipo checo 
que se quedó con diez 
tras 20 minutos de juego. 
Finalmente su triunfo 
provoca la eliminación de su 
rival, como ocurrió en 2008, 
2016 y ahora 2024.

Esta vez el equipo 
otomano solo necesitaba 
un empate para conservar 
su segunda plaza, pero la 
tensión aumentó rápido, con 
muchos duelos de máxima 
intensidad.

Demasiado. En nueve 
minutos, el atacante 
Antonin Barak vio dos 
amarillas y fue expulsado 
(20'). La roja más rápida de la 
historia de la Eurocopa.

Los checos estaban 
diez contra once, pero 
también contra los miles de 
aficionados turcos presentes 
en las grades.

AGENCIAS     
Las Vegas

La selección de Ecuador se 
repuso este miércoles de 
la derrota en su debut y 

le ganó por 3-1 a Jamaica en el 
Allegiant Stadium de Las Vegas 
(Nevada) para relanzarse en el 
grupo B de la Copa América 
y enviarle un mensaje claro a 
México y Venezuela, con las 
que pelea para un puesto en los 
cuartos de final.

México cae ante 
Venezuela en la 

Copa América 2024

La figura checa Patrick 
Schick, en el banquillo tras 
lesionarse contra Georgia (1-
1), fue sancionado con una 
amarilla por protestar una 
decisión arbitral.

En el otro bando, Kenan 
Yildiz no estuvo lejos de 
irse expulsado al ver una 
amarilla por pisar a un 
adversario y dos minutos 
después por una falta. Varios 
compañeros del fenómeno 
de 19 años de la Juventus 
intentaron tranquilizarlo.

A pesar de su ventaja 
numérica, a Turquía le costó 
generar ocasiones, más allá 
de dos disparos lejanos de 
su otra promesa de 19 años, 
el jugador del Real Madrid 
Arda Güler.

Al regreso de los 
vestuarios el equipo del 
italiano Vincenzo Montella 
metió una velocidad 
superior. Y el gol llegó 
con un gran disparo con 
el exterior de su capitán 
Hakan Çalhanoğlu (51') tras 
una acción con varios tiros y 
rechaces en la que se lesionó 
el arquero checo Jindrich 
Stanek, que tuvo que ser 
sustituido.

Turquía bajó el ritmo 
y los checos se metieron 
en el partido gracias al 
gol de Tomas Soucek (66'). 
Finalmente, en el tiempo 
de descuento (90+4'), Cenk 
Tosun liberó a los suyos.

El partido no bajó de 
intensidad hasta el pitido 
final, con un espectador 
saltando al césped y un 
amago de pelea entre 
jugadores de los dos equipos.

Un gol en propia meta de 
Kasey Palmer, el primero de 
esta edición de la Copa América 
y propiciado por un centro de 
Piero Hincapié, un tanto de 
penalti y de récord de Kendry 
Páez, más joven anotador en 
este torneo en el Siglo XXI (17 
años y 53 días) y una diana al 
contragolpe de Alan Minda 
le dieron tres puntos de oro a 
Ecuador.

La Tri suma tres puntos 
en el grupo B, los mismos 

que Venezuela y México, 
que se enfrentan este mismo 
miércoles en su compromiso 
de la segunda jornada, mientras 
que Jamaica, aunque todavía no 
de forma oficial, se despide de 
esta Copa América.

La rabia se convierte en 
motivación

Le dolió en el orgullo a la 
Tri la derrota contra Venezuela. 
Cayó con honor pese a jugar 
más de 70 minutos con diez 
hombres, pero las críticas 

recibidas por su entorno 
tuvieron eco. Así lo había 
reflejado con contundencia 
Carlos Gruezo en la víspera, 
al asegurar que la gente estaba 
esperando "el más mínimo 
error para terminar de matar" 
al equipo.

Y los jugadores tuvieron 
la capacidad de convertir esa 
rabia en motivaciones extra. 
Desde el primer minuto. 
Sánchez dio una señal clara al 
confirmar el once que perdió 
contra la Vinotinto, excepto 
evidentemente el sancionado 
Enner Valencia, sustituido por 
Kevin Rodríguez.

La Tri saltó al campo del 
Allegiant Stadium, con techo 
y climatizado, a dominar. Y 
se llevó una doble ventaja 
al descanso controlando el 
juego y respondiendo al físico 
partido planteado por Jamaica, 
también contra las cuerdas tras 
su derrota inaugural contra 
Venezuela.

Jeremy Sarmiento regaló 
detalles de clase. El jugador 
del Brighton tiene chispa y 
talento de sobra y lo demostró 
pidiendo el balón, intentando 

jugadas e involucrando a sus 
compañeros.

Pero en ese control de 
Ecuador fue una jugada 
casual en abrir la lata. En el 13, 
Hincapié, pegado a la banda 
izquierda, colgó un centro 
que, desviado por Kasey 
Palmer, sorprendió al portero. 
Jamaica, hasta ese momento 
encerrada, intentó salir de 
su campo, pero le creó pocos 
problemas a la defensa de la 
Tri. El juego físico del equipo de 
Hallgrimsson provocó además 
muchas protestas en la Tri y 
hasta saltaron chispas entre 
Hincapié, Michail Antonio y 
Damion Lowe.

Páez, un gol de récord
Se atascó el juego y por eso 

fue aún más importante el 
2-0 de Kendry Páez, anotado  
desde el punto de penalti al 
borde del descanso tras la 
larga revisión del VAR por un 
toque con la mano en el área 
de Jamaica. No falló su cita 
con la historia el media punta 
ecuatoriano, cruzó el disparo y 
subió el 2-0 al luminoso.

El que parecía un encuentro 
bajo control, se le complicó a 

la Tri en la reanudación. Entró 
Demarai Gray para Jamaica 
y Antonio aprovechó un  
rebote en el área de penalti 
para anotar el primer gol de 
Jamaica. Le dio confianza a los  
Reggae Boyz y Ecuador, 
que se sentía ya con los tres  
puntos, sufrió para volver a 
meterse mentalmente en el 
partido.

Se asustó el equipo de 
Félix Sánchez. Y pasó casi tres 
minutos de apnea cuando, 
en el 73, el árbitro revisó en 
la pantalla a pie de campo un 
posible toque con la mano 
de Alan Franco en el área. 
Finalmente, el chileno Cristian 
Garay no pitó la pena máxima.

Fue el último susto del 
encuentro para la Tri, que 
remató su victoria en el minuto 
91, cuando Minda realizó una 
espectacular jugada personal 
al contragolpe y anotó con 
la derecha, tras recorrer 50 
metros de campo, el tanto del 
definitivo 3-1.

La Tri ha despertado y 
es dueña de su destino. Una 
victoria contra México le dará 
el pase a los cuartos de final.
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Cyasa Betos Club se proclama 
nuevo monarca en la categoría 
pasarela de la liga municipal

Cyasa Betos Club 
campeón en el 

baloncesto femenil 

Los Infieles son 
el tercer lugar 
del Maracaná
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Cyasa Betos Club se 
quedó con el título 
de campeón en la 

categoría pasarela de la liga 
municipal de baloncesto 
de Poza Rica, venciendo en 
su duelo final a la escuadra 
de los Pitbulls de Papantla 
sobre la duela del gimnasio 
municipal “Miguel 
Hidalgo” de esta capital 
petrolera.

Este partido se 
suspendió la semana 
pasada debido a las lluvias 
que trajo la tormenta 
tropical “Alberto” sobre 
nuestra zona, la cual logró 
colarse hasta la duela del 
inmueble deportivo antes 
mencionado, provocando 
varias caídas en los 
jugadores, por lo cual, se 
reprogramaría el tiempo 
restante del compromiso.

Con la ventaja en 
el tercer cuarto 23-11 
para Cyasa Betos Club, 
comenzaría este partido, 
mismo que fue de alto 
nivel por ambos cuadros, 
buscando los Pitbulls 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel de los Infieles 
logró quedarse con el 
trofeo del tercer lugar 

del torneo sabatino de la liga 
de futbol rápido Maracaná 
de Poza Rica, doblando al 
plantel de The Best FC por 
reglamento en este duelo 
que se llevaría a cabo previo 
a la gran final.

A pesar de que ambos 
equipos llegarían fieles a la 
cita en estas instalaciones 
deportivas de Poza Rica, el 
plantel de los Infieles FC se 
negaría a jugar el partido 
por el tercer lugar debido 
a algunas inconsistencias 
del plantel rival, las cuales 
fueron externadas a los 
directivos de la liga.

Por lo cual, tras varios 
minutos, se optó por hacer la 
entrega del trofeo del tercer 
lugar al plantel de los Infieles 
FC quienes se instalarían 
en el tercer peldaño del 
torneo sabatino sin sudar 
la camiseta en este torneo, 
por lo cual, ya preparan a 
su equipo para encarar el 
siguiente campeonato en 
esta liga Maracaná.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El equipo de Cyasa Betos 
Club se mantiene con 
dominio absoluto 

en el baloncesto femenil 
especial de la liga municipal 
de baloncesto de Poza Rica, 
llevándose una vez más otro 
trofeo más a sus vitrinas al 
vencer en dos compromisos 
al conjunto de las Crazy 
Shoots en la serie final 
sostenida en el gimnasio 
municipal “Miguel Hidalgo”.

Con marcador final de 
41-31, Cyasa Betos logró 
vencer a sus rivales en turno 
en el segundo partido de 
esta serie a ganar dos de 
tres encuentros, por lo cual, 
obtendría el campeonato al 
haberse hecho de la victoria 
en el primer partido de la 
serie la semana anterior, el 
primer cuarto fue para Cyasa 
por cerrado 7-6, mientras que 
para el segundo lapso Cyasa 

LIGA 2024 VOLEIBOL DE PLAYA POZA RICA
JORNADA 22 SÁBADO 29 DE JUNIO.

INFANTIL/FEMENIL
08:00 CHARALITOS VS BLACK PANTHERS 

08:30 FNERRR VS MARUCAS
09:00 STICH'S VS DRAGONAS 
09:30 GEMELAS VS MINIONS 

10:10 DANCER'S VS RADIADORES JAIME 
10:50 COLEGIO AMERICANO VS POKEMONES 

MIXTO
11:30 LA BELLA Y LA BESTIA VS AJOLOTES 

12:00 BOCOLITOS VS LUCIÉRNAGAS 
12:40 DEPORTIVO AMA VS YADA 

13:20 CERO ES TRES VS HURONES 
14:00 DEPORTIVO AMA VS LOONEY TUNES 

14:40 UMPALUMPAS VS SHARKS
15:20 CHRIDET VS FIREBALL 

16:00 LA MACHIS WINGS VS RJ 
16:40 HAMSTERS VS RV 

17:20 CHILLY WILLY VS SHARKS 
18:00 CHILLY WILLY VS NUNDICHI 

18:40 RUGRATS VS SG 
19:20 JOTEROS VS HALCONES 

20:00 JOTEROS VS SG 
20:30 LISIADOS VS HALCONES 

21:00 TERMITAS VS REINAS DEL CARIBE 

alcanzar el marcador, pero 
Cyasa logró mantener su 
ventaja a lo largo del tiempo 
restante, cerrando este 
partido con los números de 
43-33, sellando la victoria 
con tres puntos del jugador 

Jacob Vargas.
Al final del partido, Juan 

Manuel Tenorio Damián 
presidente de la liga 
municipal de baloncesto 
de Poza Rica acompañado 
por el promotor deportivo 

Lalo Chapultepec serían 
los encargados de hacer la 
entrega de las medallas a 
los subcampeones Pitbulls 
y a los campeones de esta 
categoría pasarela Cyasa 
Betos Club.

Betos logró aumentar sus 
puntos a favor 19-11.

El tercer cuarto, Cyasa 
Betos Club marcaría 12 
puntos más a su favor sobre 
la duela, mientras que con 10 
puntos más, Betos se coronó 
en este campeonato a pesar 
de los 20 puntos cosechados 
por las Crazy en los últimos 
dos lapsos, Juan Manuel 

Tenorio Damián presidente 
de la liga municipal de 
baloncesto de Poza Rica, 
fue el encargado de hacer 
la entrega de los trofeos de 
subcampeón a las Crazy 
Shoots y las nuevamente 
campeonas Cyasa Betos 
Club quienes cuentan con el 
respaldo del Ing. Alejandro 
Hidalgo.
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Laura Flores reaparece usando una 
manguera en su nariz y preocupa en redes

Muere Bill Cobbs, 
famoso actor de  

'El Guardaespaldas'

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Laura Flores, la querida 
actriz y cantante 
mexicana, sorprendió a 

sus seguidores al reaparecer 
en redes sociales usando una 
manguera en su nariz. 

La publicación, que 
rápidamente se hizo 
viral, generó una ola 
de especulaciones y 
preocupación entre sus fans, 
quienes se preguntaban 
sobre su estado de salud.

Laura Flores se sometió a 
un estudio médico debido a 
problemas 

Laura Flores sorprendió 
a sus seguidores al compartir 
en su cuenta de Instagram 
detalles sobre su reciente 
procedimiento médico. 
En un video, Laura explicó 
que se sometió a un estudio 
llamado Manometría.

Dicho estudio se lleva a 
cabo para detectar posibles 
lesiones en su esófago 
causadas por una gastritis 
crónica que padece desde 
hace años, así como una 
hernia que deberá ser 
extirpada en los próximos 
meses.

Laura Flores detalló 
en su publicación que el 
procedimiento consiste en 
insertar un tubo delgado a 
través de la nariz, que llega 

AGENCIAS  
Ciudad de Mèxico 

La tarde de este 
miércoles 26 de 
junio se dio a conocer 

la muerte del reconocido 
actor Bill Cobbs, famoso 
por su participación en 
producciones como El 
Guardaespaldas y Una 
Noche en el Museo, a los 
90 años, así lo confirmó el 
medio TMZ. 

De acuerdo con la 
primera información, el 
actor con más de 50 años 
de trayectoria murió la 
noche del pasado martes 
en su casa ubicada en 
Inland Empire, en 
California, esto según su 
publicista.

A lo largo de su carrera 
trabajó en importantes 
producciones; interpretó 
a Devaney, uno de los 
empleados de Whitney 
Houston, en "The 
Bodyguard", a Louisiana 
Slim en "The Hitter" de 
1979, fue Walter en "The 
Brother from Another 
Planet" de 1984 y tuvo un 
papel como Reginald en 
"Night at the Museum" de 
2006.

El actor tenía 90 años 
y acababa de cumplir 
años el pasado 16 de 
junio. Asimismo, su 
hermano Thomas Cobbs 
publicó que toda la 
familia pudo celebrarlo 
con él llamando a Bill 
un "amado compañero, 
hermano mayor, tío, 
padre sustituto, padrino y 
amigo".

Thomas dijo que 
Bill estaba luchando 

recientemente contra la 
neumonía, que es la presunta 
causa de la muerte.

¿Quién fue Bill Cobbs?
Cobbs nació en 

Cleveland, Ohio con una 
madre ama de casa y un 

padre que trabajaba en la 
construcción. 

Como actor aficionado 
actuó en la obra Purlie 
Victorious de Ossie Davis en 
la Casa de Teatro Karamu. 
En 1970, a la edad de 36, se fue 

a Nueva York para trabajar 
como actor. Allí rechazó un 
trabajo en el departamento 
de ventas de NBC para tener 
tiempo para las audiciones. 
Se mantenía a sí mismo 
conduciendo un taxi, 

reparando equipamiento 
de oficinas, vendiendo 
juguetes y haciendo trabajos 
ocasionales.

Su primer rol de actor 
profesional fue en Ride a 
Black Horse en el Negro 

Ensemble Company. 
Desde ahí, empezó a 
aparecer en pequeñas 
actuaciones de teatros, 
teatros de la calle, teatros 
regionales y en el Eugene 
O'Neill Theater.

constante, condiciones que 
le han estado causando 
muchas molestias. Adempas, 
Laura explicó que la causa 
principal de sus problemas 

es una hernia, que ya ha sido 
diagnosticada y que requiere 
cirugía para ser removida.

"Tengo un problema 
constante de gastritis y de 
reflujo, que me ha estado 
dando una lata a todo lo que 
da. Normalmente, porque 
ya lo tengo diagnosticado, es 
una hernia y me la tengo que 
quitar" contó Laura. 

Laura Flores también 
destacó la importancia de 
abordar su problema de  
salud de manera integral. 
No solo se trata de extirpar 
la hernia, sino de asegurar 
que todos los problemas 
relacionados se resuelvan  
en el mismo procedimiento.

"Estamos viendo el estado 
de salud de mi esófago 
porque, si van a entrar a 
quitarme una hernia, que 
revisen y arreglen lo que 
me tengan que arreglar al 
esófago y que no arreglen 
solo una cosa, que arreglen 
todo," explicó. 

Una vez terminado 
el estudio, Laura Flores 
podrá someterse a otr 
tratamiento para erradicar 
su problema de salud de 
raíz. La actriz expresó su 
esperanza de resolver sus 
problemas digestivos de una 
vez por todas y mejorar su 
calidad de vida sin depender 
de altas cantidades de 
medicamentos.

hasta el esófago y el estómago. 
"No se asusten, soy yo. 

Este cablecito o tubito va 
hasta mi esófago y hasta 
mi estómago, es un estudio 

que se llama manometría," 
explicó la actriz. 

Este estudio es crucial 
para registrar la función 
esofágica durante 24 horas, 

permitiendo a los médicos 
observar cómo trabaja su 
esófago en tiempo real.

La artista reveló que 
sufre de gastritis y reflujo 
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

Ya se dieron a conocer 
los primeros 
participantes de la 

segunda temporada de La 
Casa de los Famosos y aunque 
algunos nombres causan gran 
emoción en los televidentes, 
hay otros que no son tan 
llamativos para la audiencia.

Desde hace varios 
meses, algunos nombres 
comenzaron a circular en 
redes sociales causando 

Sol Leon rechazó participar 
en 'La Casa de los Famosos 2'

¿Sergio Andrade murió? 
AGENCIAS  
Ciudad de Mèxico 

Sergio Andrade fue un 
reconocido productor 
música que estuvo 

involucrado en varios 
delitos, siendo juzgado 
en 2002 por Tráfico de 
menores.

Ahora nuevamente su 
nombre ha resurgido, pero 
esto debido a los rumores 
que han salido dónde 
se asegura que murió el 
pasado 21 de junio en 
Barcelona.

¿Sergio Andrade 
Murió?

Fue el Programa 
Chisme No Like quien 
habló sobre la supuesta 
muerte del ex productor 
musical, pues el periodista 
Javier Ceriani afirmó 
que un fan le llamó desde 
España para confesar que 
Sergio Andrade había 
muerto en Barcelona.

Estos rumores 
aumentaron después de 
que su página de Wikipedia 
cambio el estado de 
Andrade a “fallecido” pero 
lo que llamó la atención 
fue que la familia de Sergio 
fueron los que cambiaron 
dicha página, esto revelado 
por en el mismo programa.

Cabe señalar que los 
periodistas ponen en 
duda esta información 
y aseguran que incluso 
puede tratarse de una 
forma de evitar el juicio en 
Estados Unidos.

"Está metido en 
muchos problemas. Sergio 
Andrade decidió fingir 
su muerte. La jueza dijo: 
'Si a Sergio Andrade no 
lo encuentran para la 
demanda, puede que este 
caso sea desestimado'. 
Ahí Gloria (Trevi) y Mary 
Boquitas tendrán que 
defenderse ellas mismas 

de las víctimas del clan y no 
podrán acusar a Sergio".

Sergio Andrade grave en 
Cancún

Por su parte el programa 
Kadri Paparazzi se reveló  
que el ex productor se 
encuentra grave, pero en 

territorio azteca.
"Estaba en un hospital 

hace 10 días, estuve allá 
por Cancún, se me fue (...) 

tiene problemas, se está 
yendo a dializar, va a ver un 
especialista"

Cabe señalar que  

aún no hay ninguna 
información oficial sobre 
el estado de salud del ex 
productor.

gran expectativa entre los 
usuarios, haciendo que haya 
gran desilusión al conocer a 
los verdaderos participante.

Aunque parece que la 
producción de este reality 
show sí tenía grandes 
sorpresas preparadas para la 
audiencia, pero finalmente 
no pudieron concretarse. 
Tal es el caso del popular 
influencer Adrián Marcelo, 
quien dijo que fue invitado al 
reality show pero rechazó la 
oferta.

O la influencer y 

empresaria Sol León, quien 
comentó en sus redes sociales 
que ya rechazó la invitación 
para ser parte de La Casa de 
los Famosos en dos ocasiones.

“Me lo propusieron, pero 
no me animó... yo no me veo 
en 'La Casa de los Famosos', 
siento que no disfrutaría 
estar encerrada todo el día. 
Van dos veces que recibo la 
invitación, pero no me veo yo 
ahí”, comentó la influencer 
durante una transmisión en 
vivo.

De acuerdo con la 

influencer, popular por sus 
fajas, la razón por la que ha 
rechazado participar en el 
reality show de ViX es por que 
no resistirá estar encerrada 
por tanto tiempo, recordando 
que aquellos participantes 
que logren llegar a la final 
deben pasar meses aislados 
del contacto con el exterior.

Mario Bezares, Briggitte 
Bozzo, Shanik Berman, 
Agustín Fernández y Arath de 
la Torre, son los participantes 
que han sido confirmados 
hasta el momento.



 

La tragedia ocurrió en la carretera Acayucan - Jaltipan 

Muere al caer de un árbol 

Ejecutan a vendedor de frutas 
en Martínez de la Torre

Muere tras 
derrapar en su 

motocicleta

REDACCIÓN NORESTE  
Tierra Blanca, Veracruz   

Un hombre identificado 
como Ramón Bailey 
Juan de 45 años 

de edad muere tras sufrir 
una fuerte caída desde un  
árbol de almendro que 
desrramaba la tarde de este 
miércoles en esta ciudad, el 
personal de emergencias de 
protección Civil que acudió 
ya no pudo hacer nada al 
respecto al no ter signos 
vitales.

  Los hechos ocurren 
al trascurría la tarde de 
este miércoles en la calle 
Mina a un lado de la clínica 
del Seguro Social familia 
en Tierra Blanca, donde 
reportaba a protección 

REDACCIÓN NORESTE  
Martínez de la Torre, Veracruz   

Un comerciante de 
fruta fue ejecutado a 
balazos en su puesto 

ubicado a un costado de 
la carretera federal 129 
Amozoc – Nautla, dentro del 
municipio de Martínez de la 
Torre.

Los hechos ocurrieron 
minutos antes de las once 
de la noche del martes, en 
un puesto de frutas que 
se localiza en el tramo 
Martínez-San Rafael, a la 
altura de la colonia Agrícola 
Emiliano Zapata.

A dicho lugar arribaron 
sujetos armados quienes, 
sin decir palabra alguna, 
dispararon contra Alfredo 

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz   
  

Un hombre 
murió, luego de  
d e r r a p a r 

en su motocicleta 
cuando circulaba 
presuntamente a exceso 
de velocidad.

El hecho se registró 
sobre la carretera 
Costera del Golfo, sobre 
el kilómetro 58 sobre 
el tramo Acayucan 
- Jaltipan, cerca del 
motel Colina Azul, 
en donde según datos   
proporcionados, el 
ahora occiso viajaba a 
exceso de velocidad.

El masculino 
respondía al nombre 
de José Manuel Reyes 
Torres de 18 años de 
edad, originario de la 
comunidad de Hipólito 
Landero, perteneciente 
al municipio de 
Texistepec, quien 
presuntamente se 
dirigía a su domicilio 
a exceso de velocidad 
cuando perdiera el 
control de la motocicleta 
en la que viajaba. 

A consecuencia de 
los múltiples golpes, 
Reyes Torres, perdió 
la vida en el lugar, 
hasta donde llegaron 
socorristas de diversas 
corporaciones, sin 
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embargo, ya no contaba con 
signos vitales

Al punto se trasladó, 
el personal de la Fiscalía 

General del Estado (FGE), 
y servicios periciales,  

quienes realizaron 
las diligencias 

correspondientes para 
levantar el cuerpo inerte.

“N”, alias “El Húngaro”, 
quien era el propietario de 
local comercial.

Vecinos del sector 
solicitaron de inmediato la 
asistencia de paramédicos 
de la Cruz Roja, quienes al 
arribar nada pudieron hacer 
por la víctima ya que no 
tenía signos vitales.

Elementos policíacos 
acudieron al sitio del 
atentando y tras confirmar 
la muerte del hombre, 
acordonaron el área y 
dieron aviso a personal de la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE).

Mas tarde el cuerpo de 
la víctima fue enviado a la 
unidad del Servicio Médico 
Forense para realizar la 
necrocirugía de ley.

Civil Municipal que una 
persona del sexo masculino 
había caído desde lo alto de 
un árbol de almendra que 
derramaba y quedo inmóvil.

  Cuando el personal 
de emergencias llego a la 
zona de los hechos, donde 
se mencionó el hombre 
había llegado para derramar 
un árbol de almendro, 
encuentra en efecto a una 
persona del sexo masculino 
tirado boca arriba.

  Sin embargo ya 
no contaba con vida, el 
golpe se lo había llevado 
presumiblemente de lleno 
en el cráneo al caer de lo alto 
del árbol.

  La zona fue acordonada 
por los efectivos de la Policía 
Municipal hasta la llegada 

del Personal del Ministerio 
Publico Investigador y 
de Peritos Criminalistas 
quienes proceden a tomar 
conocimiento de los 

hechos y posteriormente al 
levantamiento del cuerpo 
que llevado al SEMEFO para 
su identificación oficial y la 
necrocirugía de ley.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz    

Un mesero del 
bar Metrópolis, 
fue baleado esta 

madrugada cuando se 
encontraba con su familia 
en la colonia Colorines, 
por lo que fue enviado 
a urgencias del Hospital 
general de Córdoba.

Se trata de Miguel 
"N", de 36 años de edad,  
quien se encontraba 
en su domicilio  en las 
inmediaciones de la 
manzana 16 lote 13 de 
la colonia Colorines, 
cuando el mesero Miguel 
"N" quién se encontraba 
conviviendo con su familia, 
fue sorprendido por un 
sujeto el cual le disparó 
provocándole una lesión 
que lo mantiene delicado 
de salud.

Ante estos hechos 
agentes de la coordinación 
Regional de la Policía 
Ministerial tuvieron que 
tomar conocimiento 
además de que la fiscalía 

Balean a mesero en 
Colorines, de Córdoba

En Coatzacoalcos, apoya Policía 
Estatal a dar a luz a una mujer

Choca tráiler contra monumento 
en Rancho Trejo; hay dos muertos 

Jueves 27.06.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Amatlán de Los Reyes, Ver.   

Un trailero y su 
a c o m p a ñ a n t e 
murieron, prensados 

en la cabina de un tráiler, 
por fracturas múltiples en el 
cuerpo, al chocar de frente 
contra el monumento de 
Solidaridad, en el kilómetro 
0 de la autopista Veracruz-
México, a la altura de Rancho 
Trejo.

El trailero y la mujer que 
lo acompañaba fallecieron 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

Gracias a la 
profesionalización 
de los cuerpos 

preventivos, encabezados 
por la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), 
a través de Policía Estatal 

inició una carpeta de 
investigación por el delito 

de lesiones y tentativa de 
homicidio en contra de 

quién o quiénes resultan 
responsables.

fue posible asistir a una 
mujer embarazada, que se 
encontraba en labor de parto 
y apoyarla a traer al mundo a 
su hija.

Los hechos ocurrieron en 
las primeras horas de este día, 
cuando los oficiales recorrían 
la colonia Guadalupe 
Victoria en Coatzacoalcos, 

ahí fueron abordados por una 
ciudadana, quien les solicitó 
el apoyo, pues su familiar se 
encontraba en labor de parto.

Poniendo en práctica los 
conocimientos adquiridos 
durante su formación, los 
oficiales procedieron a 
apoyar a la ciudadana en lo 
que llegaban los servicios de 

salud, naciendo minutos más 
tarde una pequeña niña y 
apoyando a la señora a cortar 
el cordón umbilical.

Al momento de llegar 
la ambulancia, la señora y 
su hija fueron enviadas al 
hospital regional Valentín 
Gómez Farías, para recibir la 
atención correspondiente.

prácticamente al instante 
ya que cuando los grupos de 
rescate llegaron, no había 
nada por hacerse por ellos ya 
que no había signos vitales.

Bomberos de Amatlán, 
encabezados por el 
comandante Gustavo Arragán 
Sainz y cuatro elementos en 
coordinación con bomberos 
de Córdoba, Protección Civil 
Municipal, Fuerza Civil, 
Guardia Nacional y personal 
de Capufe laboraron para el 
rescate de los cuerpos de las 
víctimas.

La desgracia ocurrió esta 
tarde noche de miércoles 
cuando el tráiler, tipo 
plataforma, razón social 
Compañía de Transportes 
Nacionales VIM S.A. de C. 
V., de México, circulaba de 
Veracruz a México sobre la 
autopista. 

A la altura del Rancho 
Trejo, el tráiler chocó de 
frente contra el monumento 
a la Solidaridad.

Según los primeros 
informes, la cabina 
quedó completamente 

desbaratada con el chofer y 
su acompañante prensados 
dentro.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz    

Ayer en la mañana, en 
el boulevard Adolfo 
Ruiz Cortines, a la 

altura de Los Portales, se 
registró un accidente en 
el que una pipa de Pemex 
arrastró varios metros a un 
automóvil Nissan Tsuru, 
con número económico 345 
de la región de Tihuatlán, 
el incidente causó daños 
materiales al taxi, pero 
afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas.

Según los primeros 
reportes, el conductor de 
la pipa presuntamente no 
visualizó al taxi y al avanzar 
lo arrastró varios metros, al 
sitio del accidente llegaron 
elementos motorizados 
de la policía municipal, 
quienes tomaron 
conocimiento de los hechos 
y esperaron la llegada del 
perito correspondiente para 
realizar el peritaje.

El percance ocasionó 
una larga fila de vehículos, 
debido a que ambos 
automóviles bloqueaban la 
circulación e impedían el 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Como resultado de 
la estrategia en el 
combate al delito, 

elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), 
a través de Policía Estatal 
aprehendieron a dos 
hombres y una mujer por 
delitos contra la salud.

Fuerzas del orden 
realizaban recorridos en la 
calle 5 de mayo del barrio 
del Zapote en Papantla, ahí 

REDACCIÓN NORESTE  
Venustiano Carranza, Puebla   

En la avenida 20 
de noviembre, se 
registró un accidente 

Choca Pipa contra 
taxi en la zona centro

Chocan dos taxistas 
en la 20 de noviembre 

Caen en Papantla tres  
narcomenudistas con 106 

dosis de hierba verde

Jueves 27.06.2024

vehicular entre dos taxis, 
el incidente ocurrió 
cuando el conductor de un 
automóvil Ford, modalidad 
taxi, con el número 3812 
de la región de Poza Rica, 

intentó realizar una vuelta 
en U, lo cual está prohibido 
en esa zona, esta maniobra 
resultó en una colisión 
con un automóvil Nissan, 
también modalidad taxi, 
con el número 2810.

El impacto causó daños 
materiales significativos 
en la parte delantera del 
automóvil Nissan, es 
importante destacar que 
el conductor del Nissan 
llevaba pasajeros a bordo, 
quienes aparentemente 
resultaron lesionados en el 
incidente.

Elementos de la policía 
municipal llegaron al lugar 
para tomar conocimiento 
de los hechos, mientras 
esperaban la llegada 
del perito para realizar 
las investigaciones 
pertinentes y determinar 
la responsabilidad del 
accidente.

observaron a dos hombres 
y una mujer alterando el 
orden público.

En ese momento, los 
efectivos estatales le 
marcaron el alto a Luis 
Enrique “N”, Eduardo Noé 
“N” y Pamela Guadalupe 
“N” y les aseguraron 106 
bolsitas con hierba verde 
con características a la 
marihuana.

Los tres detenidos 
quedaron a disposición de la 
autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.
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Corporaciones policíacas brillan por su ausencia 
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Vecinos del Infonavit 
P e t r ó p o l i s 
denunciaron vía 

redes sociales que la 
inseguridad va a la alza 
en ese fraccionamiento, 
sin que las corporaciones 
policiacas puedan hacer 
algo para contenerla.

Diariamente se 
reportan robos a casa 
habitación, y en algunos 
casos la evidencia queda 
videograbada por cámaras 
de seguridad. 

Es de mencionar 
que de acuerdo con la 
información obtenida tan 
solo en esta semana están 
registrado al menos tres 
robos a casa habitación, 
y la seguridad no ha sido 
incrementada por parte 
de las corporaciones 
policíacas.

Tanto agraviados 
como residentes del 
fraccionamiento petrópolis 
l, II y III, demandan una 
mayor y mejor vigilancia 
para evitar que este tipo de 
delitos siga en aumento.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un taxista que cruzó 
imprudentemente 
una vía de 

preferencia provocó 
un aparatoso accidente 
que dejó como saldo 
únicamente daños 
materiales.

El aparatoso percance 
ocurrió en el cruce de las 
calles Marco Antonio 
Muñiz y 18 de marzo, de 
la colonia Anáhuac, de 
esta localidad, informaron 
fuentes de Tránsito 
Municipal.

De acuerdo con 
el testimonio de las 
autoridades, en este 
lugar Luis José N., de 26 
años, con domicilio en el 
fraccionamiento Alfonso 
Arroyo Flores, de este 
puerto, al manejar una 
motocicleta Italika ft 125, 
color rojo con negro, sin 
placas de circulación fue 
impactado y derribado por 
el taxi número económico 
12, matrícula A906XFU 
del Estado, guiado por 
Silverio N., de 52 años, con 
domicilio en la colonia 
Lázaro Cárdenas, de este 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El reporte de otro joven 
tuxpeño en calidad 
de desaparecido ha 

provocado la movilización 
de cuerpos policiacos, sin 
embargo, hasta el momento 
no hay indicios de su 
paradero.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una joven estudiante 
de bachillerato fue 
reportada como 

desaparecida y sus familiares 
interpusieron una denuncia 
ante las autoridades 
ministeriales con la finalidad 
de que sea localizada, puesto 
que temen que haya sido 
víctima de un delito.

Se trata de la joven de 
nombre Daniela Michel 
Hernández Tolentino, 
de 15 años, estudiante de 
bachillerato, original y con 
domicilio en el puerto de 
Tuxpan. 

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la joven desde el pasado 
24 de junio del presente año, 
no ha podido ser localizada 
por lo que sus familiares 
también que haya sido víctima 
de algún delito.  Ante esta 
situación interpusieron la 
correspondiente denuncia 
ante la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Denuncias 
por Personas Desaparecidas 
con la finalidad de que se 
integre la búsqueda de forma 
coordinada con corporaciones 
policíacas.

Vecinos del Infonavit 
Petropolis de Tuxpan, 

víctimas de robos y atracos

Buscan a Jairo Yurem, 
desde hace una semana 

está desaparecido 

Desaparece 
quinceañera en Tuxpan 

Imprudente taxista 
derriba a motociclista 

De acuerdo con la ficha 
de búsqueda de la Comisión 
Estatal de Búsqueda de 
Veracruz, se trata de Jairo 
Yurem Herrera Hernández, 
de 15 años, de que no se sabe 
nada de su paradero. 

Información obtenida 
revela que este joven se 
encuentra desaparecido 
desde el pasado 16 de junio 

del año en curso, así mismo 
se da a conocer que tiene una 
estatura de 160 metros, tiene 
ojos de color café oscuro, 
tez morena oscura, color de 
cabello negro, corto, lacio 
y como señas particulares 
nariz chata, boca grande y 
labios delgados.

Para las autoridades es de 
suma importancia obtener 

información que lleve a la 
localización de este joven 
por lo que ponen piden 
que cualquier información 
que se pueda aportar para 
conseguir el paradero 
de esta persona lo den a 
conocer a través del número 
911 así como el 228 319 3187, 
de la Comisión Estatal de 
Búsqueda de Veracruz.

puerto.
Trascendió que el motorista 

se desplazaba por la calle 18 de 
marzo mientras el taxista salió 
de la calle Marco Antonio 
Muñiz y además precauciones 
invadió carriles circulación y 
provocó el percance. 

Fueron elementos de 
Tránsito Municipal quienes 
tomaron conocimiento y 
remitieron los vehículos y a los 
participantes a las instalaciones 
de la dependencia para que 
firmaran un acta convenio 
para la reparación de daños.


